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Какие 
выплаты 
горожанам 
вырастут 
в 2018 году

В НАМИ 
создали 
автобус 
без водителя 

Рядом 
с «Большевиком» 
построят 
теннисные корты

Спортивный центр и 
теннисные корты постро-
ят на территории бывшей 
фабрики «Большевик», 
рядом с историческими 
зданиями. Об этом сооб-
щает портал Стройком-
плекса Москвы.

Застройка планирует-
ся по адресу: Ленинград-
ский просп., 15. На участ-
ке площадью 1,3 га пла-
нируется построить спор-
тивный центр площадью 
3,2 тысячи кв. метров, 
паркинг площадью 5 ты-
сяч кв. метров, админи-
стративно-бытовые поме-
щения площадью 2 тыся-
чи кв. метров и контроль-
но-пропускной пункт. 
Строительство запланиро-
вано на участке, где ранее 
к фабрике шла подъездная 
железнодорожная ветка.

— Проект является про-
должением реорганизации 
бывшей территории кон-
дитерской фабрики «Боль-
шевик», — отметил предсе-
датель Москомстройинве-
ста Константин Тимофеев.

Строительство одобри-
ла Градостроительно-зе-
мельная комиссия г. Мо-
сквы. Проект изменений 
в Правила землепользова-
ния и застройки вынесут 
на публичные слушания.

Ранее здания «Боль-
шевика» были отрестав-
рированы. Специалисты 
обновили весь комплекс 
строе ний, в том числе три 
дореволюционных кор-
пуса, которые являются 
объектами культурного 
наследия. При проведе-
нии работ были усилены 
несущие конструкции и 
фундаменты, реставрато-
ры обновили фасады, вос-
становили их декоратив-
ную отделку по архивным 
чертежам и фотографиям.

Виктор ФЁДОРОВ

411

Фильм 
старшеклассника 
из САО покорил 
кинофестивали

Николай 
Валуев 
не сидит 
на диетах14-15
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За неделю в округе 
произошло 3 пожара 
и 6 возгораний. 
Пострадавших нет.

Ресторан загорелся 
в Левобережном

Во второй половине дня 
25 октября поступило со-
общение о пожаре в ре-
сторане, расположенном 
на Флотской ул., 5а, в Ле-
вобережном районе. На 
кухне предприятия заго-
релся жир, скопившийся 
в вытяжке. До прибытия 
оперативных подразделе-
ний из задымлённого ре-
сторана самостоятельно 
эвакуировались персонал 
и посетители. Прибывшие 
пожарные в считаные ми-
нуты ликвидировали воз-
горание. Пострадавших 
нет.

В районе Аэропорт 
полыхала кухня

Днём 28 октября жите-
ли дома 4 на улице Лизы 
Чайкиной почувствова-
ли запах дыма и вызвали 
пожарных. На кухне од-
ной из квартир полыхали 
вещи и мебель. Жителей 
на момент происшествия 
дома не было. Огнеборцы 
в считаные минуты вскры-
ли двери и ликвидировали 
возгорание. Никто не по-
страдал. Причина пожара 
устанавливается.

Крышу дома 
тушили 
в Молжаниновском

Пожарные подразде-
ления выезжали утром 
30 октября в Молжанинов-
ский район. Очевидцы со-
общили в пожарную охра-
ну, что на Ленинградском 
шоссе горит крыша дома 
296. Огонь охватил 15 кв. 
метров кровли, жители 
самостоятельно покинули 
дом. Пожарные оператив-
но ликвидировали возго-
рание. Пострадавших нет. 
Причина происшествия — 
короткое замыкание.

Анна САХАРОВА

ПОЖАРЫ

Н
а военной ка-
федре после 
капитального 
ремонта состо-

ялось открытие поточ-
ной аудитории.

Как сообщает пресс-
служ ба университета, в 
числе почётных гостей 
академию посетил Миха-
ил Галустян — в качестве 
главы Федерации воен-
но-тактических игр Ми-
нистерства обороны РФ.

— Лично для меня па-
триотизм — это когда ты 
интересы Отчизны ста-
вишь выше своих. Когда 
ты готов жертвовать со-
бой во имя той земли, где 
родился, — сказал он.

Конечно же, Галустян не 
был бы Галустяном, если бы 
не шутил во время визита.

— Не забывайте играть 
в КВН, потому что юмор 
— это самое главное ору-
жие, — напутствовал он.

В отремонтированной 
аудитории установлено 
современное мультиме-
дийное оборудование. По 
словам и.о. ректора Гали-

ны Золиной, новая ауди-
тория должна стать цен-
тром притяжения всех, 

кто хочет больше знать 
о славном прошлом сво-
ей страны и о людях, ко-

торые сделали её великой 
державой.

Мила РЯБИНИНА

Главный энергетик мет-
рополитена А лександр 
Зайченков в ходе науч-
но-практической кон-
ференции по экологи-
ческим проблемам сто-
лицы назвал дату от-
крытия для пассажиров 
первого участка Третье-
го пересадочного конту-
ра — станций «Петров-
ский парк», «Шелепи-
ха», «ЦСКА», «Хорошёв-

ская», «Деловой центр».
— Хочу проинформи-

ровать участников кон-
ференции, что 27 ноября 
москвичей встретят пять 
новых станций метропо-
литена, — заявил он.

В начале сентября прои-
зошёл технический запуск 
поездов по этому участку, 
сейчас завершается отдел-
ка станций.

Все п ять станций 

оформляются в едином 
ключе, но у каждой бу-
дут свои особенности. 
В отделке пересадоч-
ных станций используют 
цвета линий, на которые 
с них можно попасть: се-
рый для Серпуховско-Ти-
мирязевской, зелёный для 
Замоскворецкой, фиоле-
товый для Таганско-Крас-
нопресненской.

Мила РЯБИНИНА

Новые станции могут принять 
пассажиров в конце ноября

Школа №1296, рас-
положенная на Кера-
мическом проезде, от-
метила 25-летие. Все 
школьники и воспи-
танники детских са-
дов в составе школы 
получили в честь юби-
лея подарок — посе-
щение передвижного 
планетария.

На торжественном 
вечере школу поздра-
вили руководители 
управы района Вос-
точное Дегунино и му-
ниципального округа, 
ученики и родители, 
педагоги и выпускни-
ки школы.

НАЗНАЧЕНИЕ

Галустян 
шутил 
во время 
визита

В подарок от школы — 
визит в планетарий

МЕТРО

Новым заместителем 
префекта САО 
стал Гаджимурад Изутдинов

На должность 
заместителя пре-
фекта Северно-
го округа назна-
чен Гаджимурад 
Изутдинов. Соот-
ветствующее рас-
поряжение подпи-
сал мэр Москвы 
Сергей Собянин.

В префектуре САО Гаджимурад 
 Изутдинов будет курировать социаль-
ную сферу и организационные вопросы. 
Контракт с ним заключён на пять лет.

Ранее Гаджимурад Изутдинов ра-
ботал заместителем руководителя 
Департамента капитального ремонта 
города Москвы.

Виктор ФЁДОРОВ

Обновлённую аудиторию Тимирязевки 
открыл Михаил Галустян

ЮБИЛЕЙ

Сейчас завершается отделка новых станций

Гости академии ознакомились 
с оружием и техническим 
оборудованием военной кафедры

Руководство школы поздравил глава управы района Виктор Коль
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Реконструкцию Север-
ного речного вокзала в Мо-
скве планируется провести 
в ближайшие два года, со-
общил мэр столицы Сергей 
Собянин в интервью теле-
каналу «Москва 24».

— Северный речной вок-
зал находился в собствен-
ности Российской Феде-
рации, мы попросили его 

передать, как и ВДНХ в 
своё время, Москве, что-
бы мы отреставрировали 
его, благоустроили огром-
ный парк, который вокруг 
Речного вокзала, сдела-
ли комфортное городское 
пространство. Такие про-
екты мы сегодня созда-
ём, и они будут реализова-
ны в ближайшие год-два, 

— сказал Сергей Собянин. 
По его словам, само зда-

ние Речного вокзала «очень 
красивое и потерять его 
было бы просто недопу-
стимо».

Мэр также подчеркнул, 
что проект не предполага-
ет коммерческого строи-
тельства. 

Мила РЯБИНИНА

Б
алерина Анаста-
сия Волочкова 
провела откры-
тый урок в шко-

ле №1409. Встреча про-
шла в концертном зале. 
Участницами урока ста-
ли юные воспитанницы 
студии пластики и тан-
ца, которую в школе уже 
второй год ведёт балери-
на Анастасия Блохина.

— В будущем я бы хоте-
ла провести мой концерт 
в этой школе, — сказа-
ла Анастасия Волочкова. 
— Знаю, что здесь очень 
много творческих ребят, 
которым небезразличны 
искусство, музыка. Дев-
чонки уже показали мне 
свои танцы: и тарантел-
лу, и полонез. Большие 
умнички! Мы даже успе-
ли порепетировать.

Урок для учащихся 
именно этой школы со-
стоялся не случайно. Не-
давно Анастасия Волоч-

кова перевела сюда свою 
двенадцатилетнюю дочь 
Ариадну. Девочка учится 
в 6-м классе по программе 
международного бакалав-
риата. Об этом балерина 
сообщила на своей стра-
нице в социальной сети.

— Я решила отдать Ари-
адну в школу №1409, — 

рассказала балерина, — 
потому что наслышана 
о том, что здесь потряса-
ющая атмосфера, друже-
любно, замечательное об-
разование и очень хоро-
шие педагоги. Нас здесь 
встретили тепло.

По словам директо-
ра школы №1409 Ири-

ны Ильичёвой, подобные 
открытые уроки в школе 
проводятся довольно ча-
сто: многие родители уче-
ников делятся своими та-
лантами с детьми в таком 
формате.

Юлия ВАНИНА

Анастасия Волочкова 
провела урок в школе 
в Хорошёвском

Преподаватели англий-
ского языка центра раз-
вития творчества детей и 
юношества «Гермес», ос-
новное здание которого 
находится на Учинской 
улице, Милена Габузян 
и Николай Николаев во 
главе с Людмилой Нико-
лаевой заняли 2-е место на 
X Международной олим-
пиаде «Профессиональная 
этика педагога».

Олимпиада проходила в 
Интернете. За победу бо-
ролись более 500 конкур-
сантов.

— Отвечали на вопро-
сы по теории педагогики, 
психологии, этике. Наи-
более трудные вопро-
сы попадались по исто-
рии. Например, я узнала, 

что впервые о профессио-
нальной этике учителя за-
говорил римский ритор 
Квинтилиан, — расска-
зала Людмила Николае-
ва. — А победили мы бла-

годаря опыту, сплочённо-
сти и дружбе.

В «Гермесе» Людмила 
Николаева работает более 
26 лет — преподаёт плат-
но английский язык для 

детей 6-12 лет. Её уроки 
отличаются разнообрази-
ем и интерактивностью.

Старший, 33-летний сын 
Людмилы Анатольевны не 
пошёл по стопам мамы — 
стал программистом, зато 
младший, 29-летний сын 
Николай преподаёт ан-
глийский в этом же цен-
тре, но только для детей 
постарше — 12-16 лет. Вме-
сте с мамой он стал одним 
из призёров олимпиады по 
профессиональной этике.

Третий участник ко-
манды — Милена Габу-
зян — преподаёт в здании 
«Гермеса» на Дубнинской 
улице английский для 
старшеклассников и «ув-
лекательный английский». 

Наталия ГЕРАСИМОВА

Педагоги из Дмитровского больше всех 
знают о профессиональной этике

Ст удентк и Высшей 
школы печати и медиа-
индустрии Московского 
политехнического уни-
верситета Кристина Гом-
зелева и её подруга Ари-
на Баранова стали облада-
тельницами первой пре-
мии проекта «Спецкор», 
задача которого — под-
держать лучших молодых 
журналистов столицы.

Девушки победили в но-
минации «Лучший глав-
ный редактор» в катего-
рии «Интернет». Кристи-
на и Арина вместе учатся 
на 4-м курсе факульте-
та журналистики. В мар-
те 2016 года они созда-
ли свою молодёжную ин-
тернет-площадку zebro.ru.

— Молодых журнали-
стов неохотно берут на 
работу, потому что у них 
нет опыта. Мы созда-

ли независимую моло-
дёжную интернет-плат-
форму для студентов фа-
культета журналистики. 
У нас много рубрик, про-
явить себя можно в раз-
ных жанрах и темах. Так-
же у нас можно официаль-
но пройти практику. Для 
сайта пишут не только 
студенты нашего вуза, но 
и ребята из других инсти-
тутов, — рассказала Кри-
стина. — Эта наша общая 
с Ариной победа, у нас 
абсолютно равные пра-
ва, мы поддерживаем и 
развиваем идеи друг дру-
га. Например, одна из на-
ших фишек — мы всегда 
берём интервью вдвоём, 
когда пишем в одну из ру-
брик для нашего проекта.

Деву шк и п ланиру-
ют продолжать карьеру в 
профессии, в их багаже 
уже есть практика рабо-
ты в известных изданиях.

Виолетта ДЕНИСЕНКОВА

Студентки Политеха стали 
лучшими спецкорами

Реконструкцию парка 
Северного речного вокзала 
проведут в течение двух лет

Московские полицейские 
разыскивают карманника, ко-
торому удалось за 20 минут 
украсть пять дорогостоящих 
телефонов. По данным теле-
грам-канал Mash, вор зашёл 
в автобус в час пик в райо-
не метро «Динамо» и вышел 

у торгового центра «Авиа-
парк».

За время поездки ему уда-
лось украсть три смартфона 
Apple, один Meizu и один те-
лефон Xiaomi общей стоимо-
стью 155 тыс. рублей.

Мила РЯБИНИНА

Карманник украл 
пять телефонов за 20 минут

ПРОИСШЕСТВИЕ

ПЛАНЫ

ЗНАЙ НАШИХ!

Анастасия 
хочет провести 
свой концерт 
в школе №1409

Вокруг Речного 
вокзала создадут 
комфортное 
городское 
пространство

Участницами урока стали воспитанницы 
школьной студии пластики и танца

Девушки 
всегда 
берут 
интервью 
вдвоём

На занятиях Людмила Николаева часто использует 
дополнительный материал
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Размер большин-
ства социальных 
выплат гражда-
нам из городско-

го бюджета в 2018 году 
будет значительно уве-
личен. Решение об этом 
приняли члены президи-
ума Правительства Мо-
сквы.

Социальный бюджет

Во время ежегодного от-
чёта перед депутатами Мо-
сковской городской думы 
мэр столицы сообщил, 
что в ближайшей пер-
спективе главным прио-
ритетом властей останет-
ся социальная поддерж-
ка населения. 52% город-
ской казны в следующем 
году потратят на пенсии, 
пособия, на развитие ме-

дицины, образования, на 
программы жилищного 
строительства, на спорт 
и культуру.

Решение о том, кому в 
первую очередь надо помо-
гать, принимали сами мо-

сквичи. Мэр города встре-
тился с активистами об-
щественных организаций 
пенсионеров, ветеранов, 
многодетных семей и мате-
рей-одиночек. Жители сто-
лицы рассказали  Сергею 

Собянину, что необходи-
мо сделать, чтобы люди, 
которым нужна поддерж-
ка, почувствовали себя за-
щищёнными и уверенны-
ми в завтрашнем дне.

Пенсионерам и детям

Власти города постави-
ли перед собой задачу обе-
спечить каждому пожило-

му человеку в Москве до-
стойную жизнь. 1,4 млн 
московских бабушек и 
дедушек в 2018 году по-
лучат прибавку к пенсии. 
Минимальная городская 
пенсия с 1 января 2018 года 
вырастет до 17 500 рублей.

Ежемесячно ветераны и 
участники обороны Мо-
сквы будут получать вы-
плату не 4, а 8 тыс. рублей. 
Увеличатся выплаты вете-
ранам труда, труженикам 
тыла и жертвам полити-
ческих репрессий. Пары, 
которые отметят в следу-
ющем году золотую свадь-
бу, получат не 10, а 20 тыс. 
руб лей. Ещё больше полу-
чат супруги, которые от-
мечают 55, 60 (и более) лет 
совместной жизни.

С 1 января 2018 года 
увеличится базовое еже-

месячное пособие на ре-
бёнка из малообеспечен-
ной семьи. Эта мера кос-
нётся почти 300 тысяч де-
тей. Больше всего получат 
мамы, у которых детям 
еще нет трёх лет, посколь-
ку найти работу женщине, 
воспитывающей малень-
кого ребёнка, непросто.

В общей сложности по-
вышение городской до-
платы к пенсиям и соци-
альных пособий коснёт-
ся более 2 млн москвичей. 
Информация о размере 
социальных выплат для 
каждой категории горо-
жан и о том, кто сможет 
претендовать на увели-
ченные выплаты, разме-
щена на официальном 
портале мэра и Прави-
тельства Москвы mos.ru.

Андрей ТОМЦЕВ

Больше — лучше Кому увеличат выплаты 
в следующем году?

Минимальная 
городская 
пенсия 
с 1 января 
вырастет 
до 17 500 
рублей

Виды выплат отдельным категориям граждан

Размер 
выплаты 

в 2017 году 
(руб.)

Размер 
выплаты 

в 2018 году 
(руб.)

Темп роста

Городской социальный стандарт в целях определения региональной 
социальной доплаты к пенсии 14 500 17 500 на 21%

Выплаты малообеспеченным семьям
Ежемесячное пособие на ребёнка семьям, уровень имущественной обеспеченности которых не превышает уровня иму-
щественной обеспеченности для предоставления мер социальной поддержки малообеспеченным семьям, установлен-
ного Правительством Москвы, и среднедушевой доход которых не превышает величину прожиточного минимума, уста-
новленную Правительством Москвы в расчёте на душу населения
На детей в возрасте от рождения до трёх лет:
одиноких матерей (отцов); военнослужащих, проходящих военную 
службу по призыву; родителя, уклоняющегося от уплаты алиментов 2400-5000 15 000 в 3-6,25 раза

В остальных семьях 2000-3000 10 000 в 3,3-5 раз
На детей в возрасте от трёх до 18 лет:
одиноких матерей (отцов); военнослужащих, проходящих военную 
службу по призыву; родителя, уклоняющегося от уплаты алиментов 2400-3000 6000 в 2-2,5 раза

В остальных семьях 2000 4000 в 2 раза
Выплаты многодетным семьям
Ежемесячная компенсационная выплата на возмещение расходов в связи с ростом стоимости жизни семьям:
с тремя-четырьмя детьми 600 1200 в 2 раза
с пятью и более детьми 750 1500 в 2 раза
Ежемесячная компенсационная выплата на приобретение товаров дет-
ского ассортимента семьям, имеющим пять и более детей 900 1800 в 2 раза

Ежемесячная компенсационная выплата на приобретение товаров дет-
ского ассортимента семьям, имеющим 10 и более детей 900 1800 в 2 раза

Ежемесячная компенсационная выплата семьям, имеющим 10 и бо-
лее детей 750 1500 в 2 раза

Ежемесячная компенсационная выплата многодетной матери, родив-
шей 10 и более детей и получающей пенсию 10 000 20 000 в 2 раза

Ежегодная компенсационная выплата семьям, имеющим 10 и более 
детей, к Международному дню семьи 10 000 20 000 в 2 раза

Ежегодная компенсационная выплата семьям, имеющим 10 и более 
детей, ко Дню знаний 15 000 30 000 в 2 раза

Ежемесячная компенсационная выплата на возмещение расходов по оплате за жилое помещение 
и за коммунальные услуги семьям:
с тремя-четырьмя детьми 522 1044 в 2 раза
с пятью и более детьми 1044 2088 в 2 раза
Ежемесячная компенсационная выплата за пользование телефоном 
семьям, имеющим трёх и более детей 230 250 на 9%

Ежегодная компенсационная выплата на приобретение комплекта дет-
ской одежды для посещения занятий на период обучения 5000 10 000 в 2 раза

Выплаты семьям инвалидов и семьям, воспитывающим детей-инвалидов
Ежемесячная компенсационная выплата лицу, занятому уходом за 
ребёнком-инвалидом или инвалидом с детства в возрасте до 23 лет 6000 12 000 в 2 раза

Ежемесячная компенсационная выплата на ребёнка в возрасте 
до 18 лет неработающим родителям, являющимся инвалидами 
1-й или 2-й группы

6000 12000 в 2 раза

Ежегодная компенсационная выплата на приобретение комплекта дет-
ской одежды для посещения занятий на период обучения — 10 000 новое пособие

Социальные выплаты отдельным категориям граждан
Единовременная выплата семьям юбиляров супружеской жизни в связи с:
50-летним юбилеем 10 000 20 000 в 2 раза
55-летним юбилеем 11 000 25000 в 2,3 раза
60-летним юбилеем 12 000 25 000 в 2,1 раза
65-летним юбилеем 13 000 30 000 в 2,3 раза

70-летним юбилеем 15 000 30 000 в 2 раза

Виды выплат отдельным категориям граждан

Размер 
выплаты 

в 2017 году 
(руб.)

Размер 
выплаты 

в 2018 году 
(руб.)

Темп роста

Единовременная выплата долгожителям в возрасте 101 года и старше 10 000 15 000 в 1,5 раза
Ежемесячные городские денежные выплаты льготным категориям
Ежемесячная городская денежная выплата реабилитированным граж-
данам и лицам, признанным пострадавшими от политических репрес-
сий

865 2000 в 2,3 раза

Ежемесячная городская денежная выплата труженикам тыла 748 1500 в 2 раза
Ежемесячная городская денежная выплата ветеранам труда и вете-
ранам военной службы 495 1000 в 2 раза

Ежемесячная денежная компенсация взамен бесплатного проезда на 
общественном транспорте общего пользования городского сообщения 189 378 в 2 раза

Ежемесячная денежная компенсация взамен бесплатного проезда на 
железнодорожном транспорте пригородного сообщения 94 188 в 2 раза

Ежемесячная денежная компенсация взамен бесплатного лекарствен-
ного обеспечения 554 1108 в 2 раза

Ежемесячная денежная компенсация на оплату услуг местной теле-
фонной связи гражданам льготных категорий, указанных в пунктах 4, 
5 приложения 1 к постановлению Правительства Москвы от 8 февра-
ля 2005 года №62-ПП «О реализации мер социальной поддержки по 
оплате за телефон»

460 500 на 9%

Ежемесячная денежная компенсация на оплату услуг местной теле-
фонной связи гражданам льготных категорий, указанных в пунктах 
1-3, 6-10 приложения 1 к постановлению Правительства Москвы от 8 
февраля 2005 года №62-ПП «О реализации мер социальной поддерж-
ки по оплате за телефон»

230 250 на 9%

Ежемесячные социальные выплаты гражданам старшего поколения
Ежемесячная компенсационная выплата инвалидам Великой Отече-
ственной войны 1941-1945 годов и участникам Великой Отечествен-
ной войны 1941-1945 годов в целях частичной компенсации стоимо-
сти основных продуктов питания из социально необходимого набора

1000 2000 в 2 раза

Ежемесячная компенсационная выплата инвалидам вследствие во-
енной травмы, полученной в период Великой Отечественной войны 
1941-1945 годов, не выработавшим стаж для назначения полной пен-
сии по старости (за выслугу лет)

1000 2000 в 2 раза

Ежемесячная компенсационная выплата инвалидам с детства вслед-
ствие ранения в годы Великой Отечественной войны 1941-1945 годов 1000 2000 в 2 раза

Ежемесячная компенсационная выплата женщинам — инвалидам Ве-
ликой Отечественной войны 1941-1945 годов и женщинам — участни-
цам Великой Отечественной войны 1941-1945 годов

1000 2000 в 2 раза

Ежемесячная компенсационная выплата лицам, награждённым на-
грудным знаком «Почётный донор СССР» за сдачу крови в годы Ве-
ликой Отечественной войны 1941-1945 годов

1000 2000 в 2 раза

Ежемесячная компенсационная выплата участникам обороны Москвы 4000 8000 в 2 раза
Дополнительное ежемесячное денежное обеспечение Героям Совет-
ского Союза, Героям России, полным кавалерам ордена Славы, Геро-
ям Социалистического Труда, Героям Труда России и полным кавале-
рам ордена Трудовой Славы

16 000 25 000 на 56%

Ежемесячная компенсационная выплата вдовам (вдовцам) Героев Со-
ветского Союза, Героев России, полных кавалеров ордена Славы, Ге-
роев Социалистического Труда, Героев Труда России и полных ка-
валеров ордена Трудовой Славы, не вступившим в повторный брак

8000 15 000 на 88%

Ежемесячная компенсационная выплата одному из родителей погиб-
ших (умерших) Героев Советского Союза, Героев России 8000 15 000 на 88%

Дополнительное пожизненное ежемесячное материальное обеспе-
чение лицам пенсионного возраста, удостоенным звания «Почётный 
гражданин города Москвы»

15 000 50 000 в 3,3 раза

Ежемесячная компенсационная выплата лицам пенсионного возрас-
та, удостоенным почётных званий «Народный артист СССР», «На-
родный артист РСФСР», «Народный артист Российской Федерации», 
«Заслуженный артист РСФСР», «Заслуженный артист Российской Фе-
дерации»

— 30 000 Новое пособие

Как увеличится размер социальных выплат с 1 января 2018 года
Пенсии, пособия, помощь многодетным и малообеспеченным семьям — это лишь несколько направлений, на которые с 1 января 2018 года будет тратиться заметная часть городского 
бюджета. Увеличение социальных расходов в бюджете Москвы в два раза опережает рост прочих статей. В следующем году на социальные нужды планируется выделить 430 млрд рублей. 

Пары, которые отметят золотую свадьбу, получат 20 тысяч рублей
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В 
парке «Берё-
зовая роща» 
установили 
новые детские 
и спортивную 

площадки и высаживают 
живую изгородь.

Спецдорожки 
для бегунов

— Жители к нам неод-
нократно обращались с 
просьбой сделать северную 
часть парка цивилизован-
нее, — рассказала Любовь 
Милушкина, заместитель 
директора по благоустрой-
ству ГУП «Жилищник Хо-
рошёвского района», на ба-
лансе которого сейчас на-
ходится парк.

Работы в зелёной зоне 
ведутся с конца июля. Все 
дорожки, а также детские 
и спортивные площадки 
реконструированы в су-
ществующих границах. 

Старые асфальтовые и 
грунтовые дорожки ста-
ли плиточными и из гра-
нитного отсева. Для бегу-
нов устроили две дорожки 
с резиновым покрытием. 
В парке установили новые 
скамейки и урны. Со сто-
роны 3-й Песчаной ули-
цы установлен ажурный 
металлический забор. А 
главное — во всей северной 
части парка появилось ос-
вещение, которое раньше 
здесь и вовсе отсутствова-
ло. В настоящее время ве-
дётся высадка деревьев и 
кустарников — дубов, бе-
рёз, клёнов, рябин, сосен, 
кизильника. По бокам ос-
новных дорожек частич-
но высадили живую из-

городь. Планируется так 
сделать во всём парке.

По одной из дорожек гу-
лял с внучкой 79-летний 
житель проезда Берёзовой 
Рощи Валентин Мишин.

— Каждый день здесь 
бываю. Изменения по-
нравились. Дорожки стали 
удобнее, больше фонарей 
появилось — светлее. Хо-
рошо, что следят за дере-
вьями: вместо сухих и по-
валенных новые сажают, 
а вдоль дорожек — защит-
ный живой «забор» — из-
городь. Здесь водится мно-
го белок и птичек, которых 
любим с внучкой подкарм-
ливать, — отметил он.

Местные жители вни-
мательно следят за хо-
дом благоустройства, от-
мечают все мелочи, со-
общают подрядчику и в 
местный «Жилищник».

— К сожалению, не все 
работы, выполненные 
подрядчиком, нас сейчас 
устраивают. В ближай-
шее время, надеюсь, не-
доделки будут исправле-
ны, — рассказала Любовь 
Милушкина.

Корабль 
с морячком

В парке обновили дет-
ские площадки. Все они 
разновозрастные. Рядом 
с катком находится пло-
щадка для самых малень-
ких. Она небольшая: двое 
качелей, карусели и гор-
ка. Зато на другую пло-
щадку, что ближе к 3-й 
Песчаной улице, при-
плыл целый корабль со 
смотровой башней — это 
игровой комплекс с ка-
чалкой-морячком и гор-

кой-осьминогом. Две са-
мые большие и необыч-
ные площадки парка вы-
держаны в кремлёвском и 
космическом стиле. Пер-
вая находится напротив 
стадиона ЦСКА.

— Раньше здесь на не-
ровной земле стояла 
простенькая площад-
ка с несколькими горка-
ми, — рассказала Любовь 
Милушкина.

Теперь на разноцвет-
ном резиновом покрытии 
детей встречает большой 
игровой комплекс в виде 
Кремля с разнообразны-

ми лазилками, качелями, 
горками, тоннелями, ска-
лодромными стенками, 
машинками и домиками.

Вместо другой старой, 
изношенной детской пло-
щадки появилась косми-
ческая, оформленная в 
сине-голубом цвете. На 
игровом комплексе в виде 
ракеты «Буран» дети могут 
покататься на горках или 
на машинках-луноходах. 
Здесь даже в холодную по-
году много народа. Так, 
жительница улицы Куу-
синена Наталья Иванов-
на качала на качелях-гнез-
де свою двухлетнюю внуч-
ку Варвару.

— У нас во дворе тоже 
хорошая детская пло-
щадка, но внучка не хо-
чет там играть, тянет меня 
сюда, — говорит Наталья 
Ивановна. — Ей нравятся 
здесь разные паутинки, 
мини-турники, кольца и 
простые тренажёры.

Скоро будет лёд
Неподалёку от «Кремля» 

сделали большую спор-
тивную площадку для 
взрослых и подростков. 
На ней установили мно-
жество турников с раз-
ноуровневыми брусьями, 
кольцами, шведской стен-
кой, скамьями для отжи-
маний и даже верёвочный 
комплекс для лазания. 
Чтобы можно было зани-
маться и в дождь, над тре-
нажёрами сделали навес. 
На краю площадки уста-
новили детский балансир 
в виде дисков, соединён-
ных канатом.

— Этот элемент под на-

званием «Волна» постави-
ли по просьбе жителей. Он 
развивает координацию и 
равновесие, — пояснила 
Любовь Милушкина.

Обновление коснулось и 
катка, где поменяли рези-
новое покрытие и частич-
но оборудование, а терри-
торию при входе замости-
ли плиткой. Уже скоро на 
катке зальют лёд, а летом 
здесь можно будет играть в 
баскетбол и волейбол.

Неподалёку от стадиона 
ЦСКА реконструировали 
площадку для выгула со-
бак: её полностью обнесли 
забором и установили там 
новые снаряды для трени-
ровки четвероногих.

До конца года в парке 
восстановят долговремен-
ную огневую точку, остав-
шуюся с военных времён: 
с неё сотрут граффити и 
оштукатурят.

Наталия ГЕРАСИМОВА

От «Кремля» до ракеты 
рукой подать В парке «Берёзовая роща» 

открыли новые детские площадки

В северной 
части парка 
теперь есть 
освещение

Не благоустраивали 
больше 10 лет

Южная часть парка, раз-
битого в конце 1950-х го-
дов, была отремонтиро-
вана три года назад. Се-
верную же часть не бла-
гоустраивали более 
10 лет — работы прове-
ли в этом году. При благо-
устройстве была приведе-
на в порядок и часть доро-
жек в южной части парка 
— там, где требовался ре-
монт. Причём подрядчик 
сделал это за свой счёт. 

Проектировщиком вы-
ступило ООО «Ландшафт-
Сити», а подрядчиком — 
ООО «Форс».

ДЕТАЛИ

На новой спортивной площадке есть зона с тренажёрами Часть дорожек парка выложили плиткой, часть — гранитным отсевом

Наталья Ивановна привела в парк двухлетнюю внучку Варвару
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О 
том, какую 
пользу жите-
лям прине-
сёт введение 
платной пар-

ковки, когда закончит-
ся строительство ново-
го микрорайона, а также 
о том, что власти плани-
руют делать в 2018 году, 
«Северу столицы» рас-
сказал глава управы рай-
она Аэропорт Сергей Ов-
чинников.

Да будет свет!
— Сергей Васильевич, рас-
скажите, что удалось сде-
лать в районе в этом году 
в плане благоустройства?

— В этом году мы про-
должили работу на двух 
знаковых для района объ-
ектах — Амбулаторном и 
Коптевском прудах. Ра-
боты возле них начались 
ещё в прошлом и позапро-
шлом году с очистки обо-
их водоёмов. В 2015 году 
на деньги инвестора при-
вели в порядок прилега-
ющую к Амбулаторному 
пруду территорию, об-
новили детские и спор-
тивные площадки, уста-
новили небольшую сце-
ну — теперь здесь можно 
проводить фестивали и 
концерты.
— А какова ситуация у Коп-
тевского пруда?

— Весной 2017 года пре-
фектура выделила райо-

ну средства, на которые 
вокруг водоёма и в при-
легающих дворах прове-
ли комплексное благо-
устройство.

Хочу отметить, что 
именно по инициативе 
управы около обоих пру-
дов установили дополни-
тельные опоры освеще-
ния, которых там раньше 
явно не хватало.

Парковки — 
в руках жителей
— На пути к управе я видел, 
что во дворах и на обочинах 
стоит огромное количество 
автомобилей. Как вы с проб-
лемой справляетесь?

— Наш район просто за-
бит машинами. Это созда-
ёт проблемы, когда надо 
улицы убирать, напри-
мер от снега. Техника про-
ехать не может, иной раз 
приходится вызывать эва-
куатор, чтобы машину пе-
реставить. 

В наведении поряд-
ка очень помогают зоны 
платной парковки. На них 
дисциплина водительская 
намного выше. Аэропорт 
—  один из первых рай-
онов, где эта система за-
работала. Конечно, есть 
и проблемы. Дома, ко-
торые выходят на улицу 
Авиаконструктора Яков-
лева, относятся к улице 
Усиевича. Когда на улице 
Авиаконструктора Яков-

лева ввели платную пар-
ковку, возник правовой 
казус: люди не смогли по-
лучить резидентное раз-
решение, чтобы парко-
ваться на привычном ме-
сте. Пока есть только одно 
решение — ввести плат-
ную парковку и на Усие-
вича, но жители к этому 
не готовы.
— Вы считаете, что система 
платных парковок в районе 
Аэропорт себя оправдала?

— Безусловно. Надо 
просто к каждому случаю 
подходить индивидуаль-
но и слушать мнение жи-
телей. Мэрия предлагала 
включить в зону платной 
парковки улицу Усиеви-
ча и Красноармейскую, 

но жители были против, 
и от планов отказались. 

И конечно, надо пом-
нить, что деньги от плат-
ных парковок идут на бла-
гоустройство территории 
района.

Решать задачи 
вместе 
с депутатами
— Какие планы у властей 
района на 2018 год?

— Продолжим благо-
устройство территорий, 

список сейчас в стадии 
формирования. Кстати, 
с 2018 года комплексное 
благоустройство можно 
проводить только после 
разработки проекта. С 
депутатами уже согласо-
вана разработка проектов 
для трёх дворовых терри-
торий района.
— Недавно избраны новые 
местные депутаты — моло-
дые и активные. Вы нашли 
с ними общий язык?

— В целом да. Нам вместе 
предстоит решать задачи, 
далёкие от политики. Это 
скорее экономика. Надо 
общими усилиями нахо-

дить и использовать воз-
можности для развития 
района и на благо жите-

лей. В ближайшем бу-
дущем будем вместе 
контролировать кап-

ремонт.
Беседовал 

Евгений БАКИН

Энергосистема Москвы 
полностью готова к зиме

Мэр Москвы Сергей Собя-
нин осмотрел районную теп-
ловую станцию (РТС) «Жу-
лебино», являющуюся струк-
турным подразделением 
ТЭЦ-22 ПАО «Мосэнерго». 

Столичный градоначаль-
ник поинтересовался готов-
ностью энергосистемы Мо-
сквы к предстоящему зимне-
му периоду: 

— Зима уже не за горами. 
Сегодня пошёл снег. Как си-
стема в целом, готова? 

Управляющий директор 
Мосэнерго Александр Бутко 
доложил мэру, что все объ-
екты предприятия подготов-
лены к отопительному сезо-
ну, выполнены все необходи-
мые мероприятия.

Мэр положительно оце-
нил готовность энергоси-
стемы столицы к предсто-
ящей зиме и сильным хо-
лодам.

Педагоги школ искусств 
получат гранты

Соответствующее реше-
ние было принято в ходе за-
седания президиума прави-
тельства столицы.

Размеры грантов будут 
определять, исходя из вы-
платы 140 тыс. рублей в год 
на каждого педагога. Ожи-
дается, что дополнитель-
ные выплаты получат 5850 
педагогических работников 
городских детских школ ис-
кусств. 

— Мы выделяем гранто-
вую поддержку, но я прошу, 
чтобы эти деньги были до-
ведены до каждого педаго-
га. Не в целом, не в среднем 
по учреждению, а до каждо-
го, — поручил мэр Москвы 
 Сергей Собянин.

В столице обновили 
материальную базу 
экстренной медицины

Мэр Москвы Сергей Со-
бянин посетил городскую 
клиническую больницу им. 
 Ф. Иноземцева, где осмотрел 
крупнейший в России Ожого-
вый центр. Мэр пообщался 
с пациентом, который гото-
вится к выписке после лече-
ния тяжёлой электротравмы, 
а также наградил его леча-
щих врачей и медицинских 
сестёр.

По словам мэра, город 
уделяет огромное внимание 
развитию больниц, специа-
лизирующихся на оказании 
экстренной помощи.

— Мы провели полное пе-
реоснащение одной из ста-
рейших скоропомощных 
больниц Москвы — ГКБ №36 
имени Иноземцева, где уже 
20 лет функционирует круп-
нейший Ожоговый центр, 
один из лучших в России, а 
недавно был открыт первый 
в России Центр сочетанной 
травмы, — сказал мэр.

СТОЛИЧНЫЕ 
НОВОСТИ

Международный эксперт-
ный совет по вопросам сохра-
нения культурного наследия 
в этом году проходил в сто-
лице уже в третий раз и со-
брал представителей более 
15 стран — ведущих специ-
алистов в области сохране-
ния культурного наследия из 
Италии, Германии, Польши, 
Латвии, Нидерландов, Вели-
кобритании, Франции и дру-
гих стран Европы и Азии, экс-
пертов ЮНЕСКО и ИКОМОС. 

Тематикой Международного 
совета в 2017 году стали реа-

лизация городской программы 
благоустройства «Моя улица», 
восстановление и реставра-
ция памятников на территории 
ВДНХ, а также консультации 
по вопросам музеефикации и 
консервации археологических 
сооружений и артефактов в го-
родской среде.

Руководитель Департамен-
та культурного наследия горо-
да Москвы Алексей Емелья-
нов сообщил, что за последние 
семь лет в городе отрестав-
рировано более 890 объектов 
культурного наследия. 

Гостям показали наиболее 
значимые объекты реставра-
ции. В частности, высокую 
оценку зарубежных коллег 
получила реконструкция Дома 
Наркомфина и Дома Мельни-
кова, парка «Зарядье», Дома 
Щусева и исторических пави-
льонов на ВДНХ. 

— Москва является вопло-
щением города европейско-
го типа, который предлага-
ет своим жителям и гостям 
комфортную для жизни сре-
ду. Это подтверждают такие 
объекты, как ВДНХ и парк 

«Зарядье», причём не толь-
ко с точки зрения сохранения 
объектов культурного насле-
дия, но и бережного отноше-
ния к экологии. Я считаю, что 
Москва вполне отвечает це-
лям, заявленным ООН, и мо-
жет преподнести урок мно-
гим другим странам, — отме-
тил Пиетро Лауреано, прези-
дент национального комитета 
Италии Международного со-
вета по охране памятников и 
достопримечательных мест 
(ИКОМОС).

Екатерина ЦВЕТКОВА

Эксперты высоко оценили работу 
по сохранению объектов культурного наследия в Москве

Управа района Аэропорт в соцсетях
 Аккаунт управы района в «Инстаграме»: @uprava_aeroport
 Аккаунт главы управы Сергея Овчинникова в «Фейсбуке»: 

www.facebook.com/profile.hp?id=100022646959474

ВЛАСТЬ В ИНТЕРНЕТЕ

 

 

Зоны платной парковки 
себя оправдали

Из «Зарядья» открываются 
изумительные виды 
на Кремль

Освещения 
у прудов 
раньше 
явно 
не хватало

Глава управы района Аэропорт рассказал о планах на следующий год
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На Онежской 
улице внед-
рили уни-
кальную 
для столи-

цы передовую систему 
светофорного регулиро-
вания. Совместный рос-
сийско-японский пилот-
ный проект был запу-
щен этим летом и хоро-
шо себя зарекомендовал. 
Исследования показали 
на этом участке сниже-
ние заторов на 40%, за-
меры трафика проводи-
лись в утренние и вечер-
ние часы пик.

Я понск а я сис т ем а 
управления установлена 
на отрезке протяжённо-
стью 2 километра на пяти 
последовательно идущих 
перекрёстках от пересече-
ния Онежской и Флотской 
улиц в сторону центра.

— На каждом перекрёст-
ке установлены датчики, 
которые считывают коли-
чество машин и передают 
эту информацию специ-
альному оборудованию 
— контроллеру, управля-
ющему работой светофо-
ра. Сигнал передаётся на 
следующий перекрёсток, 
чтобы, соответственно, 
уменьшить или увеличить 
количество секунд, отве-
дённых на работу зелёно-
го сигнала светофора, — 

разъясняет инженер ком-
пании-разработчика го-
сподин Отаки.

Подобные инноваци-
онные детекторы приме-
няются и в Японии. Ум-
ная система сама опреде-
ляет, где сконцентриро-
ван наибольший поток, и 
даёт ему преимущество в 
движении. Если на приле-
гающих улицах нет затора, 

то Онежскую улицу мож-
но проскочить по «зелёно-
му коридору» — на все раз-
решающие сигналы свето-
форов.

Контроллеры заключе-
ны в специальные шкаф-
чики рядом со светофо-
рами на перекрёстках — 
благодаря им и идёт об-
мен информацией.

Одно из преимуществ 

системы — автономность: 
для её работы не требует-
ся установка широкомас-
штабной системы центра-
лизованного управления 
светофорами, что позво-
ляет сократить затраты на 
установку оборудования.

Онежская улица вы-
брана для эксперимента 
не случайно: она доволь-
но показательна для оцен-
ки эффективности.

— Сюда сходятся потоки 
с двух мощнейших маги-
стралей — это новая плат-
ная трасса М-11 и наша 
«классическая» Ленин-
градка. По этому отрезку 
многие объезжают проб-
ки, и утром здесь силь-
ный поток в центр, а ве-
чером — из центра, — от-
метил заместитель руко-
водителя ЦОДД Дмитрий 
Горшков. — Система будет 
продолжать функциони-
ровать в таком же виде, 
но ежеквартально мы бу-
дем представлять отчёты 
и проводить исследования 
того, как работает обору-
дование японской корпо-
рации. 

Инновационную систе-
му планируют внедрить и 
в других городах России 
— например, уже в ноя-
бре систему опробуют в 
Воронеже.

Виолетта ДЕНИСЕНКОВА

  Дайте 
«зелёный коридор»!

IP–сеть

Центр организации 
дорожного движения 
(ЦОДД)

Предсказание 
интенсивности движения

Светофорное
регулирование

Измерение
интенсивности
движения

Светофорный 
контроль ARTEMISОбмен

информацией

Предсказание 
интенсивности 
движения

Вычисление
времени горения
зелёного сигнала

детектор

контроллер

Подобные 
инновационные 
детекторы 
применяются 
в Японии

Сбил женщину 
на Верхней Масловке

27 октября в восьмом 
часу утра водитель авто-
мобиля «Исузу» ехал по 
Верхней Масловке со сто-
роны Третьего транспорт-
ного кольца в направлении 
Мирского переулка. У дома 
9 он сбил женщину, которая 
переходила улицу по нере-
гулируемому пешеходно-
му переходу. В результате 
61-летняя пострадавшая по-
лучила травму ноги.

Наехал задним ходом 
на улице Черняховского

Днём 29 октября на ули-
це Черняховского водитель 
БМВ-530, двигаясь задним 
ходом по территории дво-
ра, около дома 3 сбил пен-
сионерку. В итоге 93-летняя 
женщина получила травму 
головы.

Пострадала на Онежской
Вечером 30 октября во-

дитель, управляя автомо-
билем «Мицубиси Аутлен-
дер», следовал по Онеж-
ской улице от Фестиваль-
ной в сторону Флотской. 
Напротив дома 36 он на-
ехал на 69-летнюю женщи-
ну, пересекавшую проез-
жую часть по нерегулируе-
мому пешеходному перехо-
ду. Её госпитализировали с 
травмой головы.

ОБ ДПС ГИБДД УВД по САО

ДТП

На Онежской трафиком 
управляют японские датчики

 Войковский район
На публичные слушания представ-

ляется проект внесения изменений 
в Правила землепользования и за-
стройки города Москвы в отноше-
нии территории по адресу: ул. Ад-
мирала Макарова, вл. 6 (кадастро-
вые номера 77:09.0001022:2308, 
77:09.0001022:2309, 77:09.0001022:2331, 
77:09.0001022:2332) (Войковский).

Информационные материалы по 
теме публичных слушаний пред-
ставлены на экспозиции по адре-
су: 1-й Новоподмосковный пер., 2/1 
(1-й этаж).

Экспозиция открыта с 13 по 21 но-
ября 2017 года включительно. Часы 
работы: с понедельника по четверг 
с 9.00 до 19.00, в пятницу с 9.00 до 
17.00, в субботу, воскресенье с 10.00 
до 13.00.

Собрание участников публич-
ных слушаний состоится 22 ноября 
2017 года в 19.00 по адресу: ул. Кла-
ры Цет кин, 11, корп. 1 (Центральная 
библио тека № 63 им. Галины Нико-
лаевой).

Время начала регистрации участ-
ников: 18.00.

Номера контактных справочных 

телефонов: управы Войковского 
района (499) 156-2002, (495) 156-
2005; Окружной комиссии в Север-
ном административном округе (495) 
611-1669.

Почтовый адрес Окружной комис-
сии в САО: 127422, г. Москва, ул. Ти-
мирязевская, 27.

Электронные адреса: управы 
Вой ковского района voik@mos.ru; 
Окружной комиссии в САО okgzz@
yandex.ru.

***
На публичные слушания представ-

ляется проект внесения изменений 
в Правила землепользования и за-
стройки города Москвы в отноше-
нии территории по адресу: ул. Вы-
боргская, вл. 9 (кадастровые номера 
77:09.0001022:48, 77:09.0001022:80, 
77:09.0001022:61) (Войковский).

Информационные материалы по 
теме публичных слушаний пред-
ставлены на экспозиции по адре-
су: 1-й Новоподмосковный пер., 2/1 
(1-й этаж).

Экспозиция открыта с 13 по 21 но-
ября 2017 года включительно. Часы 
работы: с понедельника по четверг 
с 9.00 до 19.00, в пятницу с 9.00 до 

17.00, в субботу, воскресенье с 10.00 
до 13.00.

Собрание участников публич-
ных слушаний состоится 23 ноября 
2017 года в 19.00 по адресу: ул. Кла-
ры Цет кин, 11, корп. 1 (Центральная 
библио тека № 63 им. Галины Нико-
лаевой).

Время начала регистрации участ-
ников: 18.00.

Номера контактных справочных 
телефонов: управы Войковского 
района (499) 156-2002, (495) 156-
2005; Окружной комиссии в Север-
ном административном округе (495) 
611-1669.

Почтовый адрес Окружной комис-
сии в САО: 127422, г. Москва, ул. Ти-
мирязевская, 27.

Электронные адреса: управы 
Вой ковского района voik@mos.ru; 
Окружной комиссии в САО okgzz@
yandex.ru.

 Савёловский район
На публичные слушания выно-

сится корректировка проекта ме-
жевания территории квартала 2271, 
ограниченного Коленчатым переул-
ком, Петровско-Разумовским про-

ездом, улицей Верхняя Масловка 
в части границ участков №8, 11, 
20, 27.

Информационные материалы по 
теме публичных слушаний пред-
ставлены на экспозиции в помеще-
нии управы Савёловского района по 
адресу: Петровско-Разумовский пр., 
5 (1-й этаж, зал совещаний).

Экспозиция открыта с 13 по 21 но-
ября 2017 года включительно (18 и 
19 ноября 2017 года — выходные 
дни). Часы работы: с понедельника 
по четверг с 9.00 до 12.00 и с 14.00 
до 17.00, в пятницу с 9.00 до 15.45.

На экспозиции проводятся кон-
сультации по теме публичных слу-
шаний.

Собрание участников публичных 
слушаний состоится 23 ноября 2017 
года в 19.00 по адресу: ул. Нижняя 
Масловка, 8 (клуб Совета ветера-
нов).

Время начала регистрации участ-
ников: 18.00.

Номера контактных справочных 
телефонов: управы Савёловского 
района (495) 612-5140; Окружной 
комиссии в Северном администра-
тивном округе (495) 611-1669.

Почтовый адрес Окружной комис-
сии в САО: 127422, г. Москва, ул. Ти-
мирязевская, 27.

Электронные адреса: управы 
Савёловского района sao-savel@
mos.ru; Окружной комиссии в САО 
okgzz@yandex.ru.

ОФИЦИАЛЬНО О проведении публичных слушаний

В период проведения публич-
ных слушаний участники публич-
ных слушаний имеют право пред-
ставить свои предложения и за-
мечания по обсуждаемым про-
ектам посредством:
• записи предложений и замеча-

ний в период работы экспозиции;
• выступления на собрании участ-

ников публичных слушаний;
• внесения записи в книгу (жур-

нал) регистрации участвующих 
в собрании участников публич-
ных слушаний;

• подачи в ходе собрания письмен-
ных предложений и замечаний;

• направления в течение неде-
ли со дня проведения собрания 
участников публичных слушаний 
письменных предложений, заме-
чаний в Окружную комиссию.

Все новости округа
ежедневно на сайте 

severstolici.ru
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Я не сделал в 2016 
году поверку водо-
счётчиков, так как 

в Интернете прочёл, что её 
отменили. Честно относил 
показания в центр гос услуг 
и опускал в почтовый ящик. 
А в октябре мне вдруг на-
считали 14 «кубов» горячей 
и 20 «кубов» холодной воды 
по общедомовому счётчику. 
Но если бы мои показания 
сразу не приняли после 
просрочки, то я бы раньше 
узнал, что счётчик нужно 
поверить.

Александр Андреевич,
3-й Михалковский пер.

Редакция переадресова-
ла вопрос жителя в центр 
госуслуг района Коптево, 
где производят расчёты 
за коммунальные услуги 
и формируют платёжки. 

Считает программа
В центре госуслуг со-

общили, что до 2016 года 
сведения о счётчиках, не 
прошедших поверку, пе-
редавали управляющие 
компании. Причём ино-
гда процесс сбора и пере-
дачи этих данных занимал 
несколько месяцев, в те-
чение которых у жителей 
продолжали принимать 
показания счётчиков.

Как пояснили в центре 
госуслуг Коптева, с июня 
2017 года порядок изме-

нился. В программном 
обеспечении изменён ал-
горитм расчёта платы за 
холодную и горячую воду 
в соответствии с поста-
новлением Правительства 
РФ №354 от 6 мая 2011 года. 
Теперь, если житель более 
трёх месяцев не передавал 
показания водосчётчиков 
или не провёл поверку 
прибора, происходит авто-

матический перерасчёт на-
числений. Первые три ме-
сяца расчёт производится 
по среднемесячным пока-
заниям квартирного счёт-

чика за предшествующие 
полгода. А с четвёртого ме-
сяца — по общедомовому 
прибору (но не более нор-
матива).

Кстати, в более вы-
игрышной ситуации на-
ходятся пользователи Ин-
тернета, передающие по-
казания на сайте госуслуг 
mos.ru. На интернет-пор-
тале с июня 2017 года не-
возможно ввести показа-
ния счётчиков, если при-
бор не прошёл плановую 
поверку. Поэтому житель 
может успеть её провести 
до перевода на расчёт по 
общедомовому счётчику.

Дата указана 
в ЕПД

Как пояснили в центре 
госуслуг района Коптево, 
по российскому законода-
тельству обязанность про-
водить поверку счётчиков 
лежит на жителях, поэто-
му информацию следует 
брать из надёжных источ-
ников, например это мо-
гут быть сайты органов 
власти.

В центре госуслуг так-
же напомнили, что даты 
поверки указаны в еди-
ном платёжном докумен-
те (ЕПД). Иные способы 
информирования граж-
дан об истекшем сроке 
поверки их счётчиков (на-
пример, звонки по теле-
фону) не входят в обязан-
ности управляющей ком-
пании и центра госуслуг.

Вера 
КАЗАНСКАЯ

Опоздал с поверкой
На общедомовый счётчик переведут автоматически

Теперь, если житель 
не провёл поверку, 
перерасчёт делает программа

Как сообщили в управе Вой-
ковского района, в доме про-
водится капитальный ре-
монт общего имущества в рам-
ках Региональной программы, 
утверждённой постановлением 
Правительства Москвы от 
29.12.2014 г. №832-ПП.

Изначально проводить работы 
по замене оконных блоков в подъ-

ездах не планировалось, но в соот-
ветствии с постановлением Пра-
вительства Москвы от 20.12.2016 г. 
№892-ПП «О внесении изменения 
в постановление Правительства 
Москвы от 29.12.2014 г. №833-ПП» 
в утверждённый перечень были 
включены работы по замене окон-
ных блоков в местах общего поль-
зования. Подрядная организация 

ООО «ТиДжиВи», которая прово-
дит работы в доме, в соответствии 
с гарантийным письмом плани-
рует заменить окна в местах об-
щего пользования до 20 декабря 
2017 года.

Маргарита ИВАНОВА
Адрес управы Войковского района: 
1-й Новоподмосковный пер., 2/1. 
Тел. управы (499) 156-2002

Встреча префекта САО 
Владислава Базанчука 
с жителями пройдёт 
22 ноября в 19.00
Адрес: ул. Учинская, 10 (центр раз-
вития творчества детей и юношества 
«Гермес»).
Тема: «Об организации спортивно-до-
суговой работы по месту жительства 
с различными категориями населения 
в зимний период».

Встречи глав управ 
районов САО с жителями 
пройдут 15 ноября в 19.00

 Аэропорт
Ул. Усиевича, 23/5, управа. Тема: 
«О работе районной комиссии по 
делам несовершеннолетних и защи-
те их прав».

 Беговой
Ленинградский просп., 30, стр. 3, 
управа. Тема: «О подготовке жилищ-
но-коммунальных служб района к ра-
боте в зимний период (содержание и 
уборка территории)».

 Бескудниковский
Бескудниковский бул., 16а, управа. 
Тема: «О работе районной комиссии 
по делам несовершеннолетних и за-
щите их прав».

 Войковский
1-й Новоподмосковный пер., 2/1, 
управа. Тема: «Об организации спор-
тивно-досуговой работы по месту жи-
тельства с различными категориями 
населения в зимний период».

 Восточное Дегунино
Дубнинская ул., 16, корп. 1, управа. 
Тема: «О ходе проведения работ по 
выявлению недекларируемых фактов 
сдачи в аренду жилых помещений».

 Головинский
Флотская ул., 1, управа. Тема: «Об ор-
ганизации спортивно-досуговой ра-
боты по месту жительства с различ-
ными категориями населения в зим-
ний период».

 Дмитровский
Клязьминская ул., 11, корп. 3, управа. 
Темы: «О состоянии и работе пред-
приятий потребительского рынка и ус-
луг на территории района»; «О рабо-
те районной комиссии по делам несо-
вершеннолетних и защите их прав».

 Западное Дегунино
Дегунинская ул., 1, корп. 1, управа. 
Тема: «Об организации спортивно-до-
суговой работы по месту жительства 
с различными категориями населения 
в зимний период».

 Коптево
Ул. З. и А. Космодемьянских, 31, 
корп. 1, управа. Тема: «О подготовке 
жилищно-коммунальных служб рай-
она к работе в зимний период (содер-
жание и уборка территории)».

 Левобережный
Флотская ул., 1, управа. Тема: «Об ор-
ганизации спортивно-досуговой ра-
боты по месту жительства с различ-
ными категориями населения в зим-
ний период».

 Молжаниновский
4-я ул. Новосёлки, 2, управа. Тема: 
«О пресечении несанкционирован-
ной торговли на территории района».

 Савёловский
Петровско-Разумовский пр., 5, упра-
ва. Тема: «О состоянии и работе пред-
приятий потребительского рынка и ус-
луг на территории района».

 Сокол
Ул. С.Альенде, 1, ЦСО. Тема: «О под-
готовке жилищно-коммунальных 
служб района к работе в зимний пе-
риод (содержание и уборка террито-
рии)».

 Тимирязевский
Астрадамский пр., 4, управа. Тема: 
«О ходе проведения работ по выяв-
лению недекларируемых фактов сда-
чи в аренду жилых помещений».

 Ховрино
Флотская ул., 1, управа. Тема: «О ра-
боте по выявлению и вывозу бро-
шенного, разукомплектованного ав-
тотранспорта в районе».

 Хорошёвский
Хорошёвское ш., 84, корп. 3, управа. 
Тема: «О реализации мероприятий, 
направленных на ресурсосбережение 
в многоквартирных домах».

ОФИЦИАЛЬНО

Окна в доме на «Войковской» должны заменить до конца декабря
Окна в подъездах нашего дома 
не меняли с 1939 года, с момен-
та постройки. Все рамы уже гни-

лые, особенно те, которые выходят на Ле-
нинградское шоссе. В этом году у нас де-
лали капремонт, в трёх подъездах нашего 
дома окна заменили, а в других подъез-
дах нет. Заменят ли в остальных?

Наталья Владимировна, 
Ленинградское ш., 8, подъезд 7

ре
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Заходи, 
не стесняйся

SEVERSTOLICI.RU

Показания счётчика, который не прошёл поверку, не будут учтены

TA
SS



9№41 (361) ноябрь 2017 ОБРАТНАЯ СВЯЗЬ

В нашем доме 
полгода назад 
сняли почтовые 

ящики. Недавно те же ящи-
ки, только очень грязные, 
повесили, но очень низко. 
Видимо, чтобы за почтой 
люди на коленях ползали. 
Хотелось бы, чтобы их по-
весили нормально.

Жители дома 25, корп. 2, 
на Часовой улице

Как сообщил главный 
инженер ГБУ «Жилищ-
ник района Аэропорт» 
Андрей Микляев, в теку-
щем году в данном доме 
планирова лся ремонт 
подъезда. 

Ремонт отложили
При подготовке к нему 

как раз и были сняты по-
чтовые ящики. Однако за-
тем ремонт подъезда пе-
ренесли на более поздние 
сроки.

По просьбе жителей ящи-
ки вернули, но действитель-
но повесили очень низко. В 
настоящее время сотрудни-

ки «Жилищника» переве-
сили почтовые ящики на 
более удобную для жите-
лей высоту.

Ящики обновят
— Потрясающее бы-

стродействие, жители 
очень довольны. Кстати, 
пока не было ящиков, мы 
же и почту не получали, а 
как только их повесили, 
они сразу начали напол-
няться, вот и «Север сто-

лицы» положили, — рас-
сказала жительница дома 
Екатерина.

Новые, современные 
ящики планируется уста-
новить в подъезде в следу-
ющем году после оконча-

ния капремонта дома и 
косметического ремонта 
подъезда.

Ирина ЛАПОВОК
Адрес ГБУ «Жилищник района 
Аэропорт»: Часовая ул., 7. 
Тел. (499) 152-8087

Новые ящики планируется 
установить в подъезде 
в следующем году

Ящики подняли
К почтовому ящику на Часовой наклоняться больше не надо

Я живу на Ленин-
градском ш., 98, 
корп. 5. К нашим 

корпусам от шоссе идут 
узкие проулки. В них часто 
заезжают машины в наде-
жде объехать пробку, а 
выезжают с большим тру-
дом, так как наши дворы 
тупиковые. Куда обратить-
ся, чтобы перед въездом 
поставили знак «Тупик»?

Григорий Натанович,
Левобережный район

Подобные предложе-
ния принимают на еди-
ном транспортном пор-
тале г. Москвы dt-window.
mos.ru и по телефону кон-

такт-центра «Московский 
транспорт» (495) 539-5454. 
Для звонков абонентов 
«Билайн», МТС, «Мега-
фон» доступен короткий 
номер 3210.

Обращение рассмотрят 
в ГКУ «Центр организа-
ции дорожного движе-
ния». Специалисты орга-
низации соберут данные 
о дорожном движении на 
данном участке. По ито-
гам мониторинга будет 
принято решение.

Редакция передала об-
ращение жителя на пор-
тал. Ответ будет опубли-
кован.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Куда обратиться, чтобы 
установили знак «Тупик»?

ре
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Второй временный вариант установки ящиков жителей дома устроил
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На днях в ОМВД 
по району Аэро-
порт обратилась 
жительница рай-
она. По её словам, 

она стала жертвой ремонтного 
мошенника.

Очаровательный 
Андрюша

Всё началось с долгожданного 
капитального ремонта в одном из 
домов на улице Пилота Нестеро-
ва. Обаятельный и с виду поря-
дочный мужчина — он представ-
лялся сотрудником подрядной 
организации прорабом Андреем 
— сделал жительнице дома инте-
ресное предложение: пока строи-
тели на местах, они могут за от-
дельную плату привести в поря-
док и квартиру. В устной форме 
прораб и пенсионерка догово-
рились о сроках и оплате, затем 
женщина передала малознакомо-
му мужчине 400 тыс. рублей за от-
делку всей квартиры и даже полу-
чила расписку.

Разгром вместо дворца
Рабочие вроде бы начали от-

делку в ванной комнате, демон-
тировали сантехнику, унитаз, 
отбили старую плитку, в комна-
те оборвали обои, сняли паркет и 
даже выровняли пол. Но на этом 
весь ремонт и закончился, а рабо-
чие пропали. 

Сам Андрюша уверял пожилую 
женщину, что ремонт скоро закон-
чится, просто нужны ещё деньги 
на стройматериалы. Кстати, ни 

одного чека пенсионерке за всё 
время он так и не показал. Среди 
голых стен и коробок с упакован-
ными на время ремонта вещами 
женщина прожила целых два ме-
сяца. Устав ждать, она обратилась 
в правоохранительные органы. 

Вскоре выяснилось, что пен-
сионерка — не единственная жи-
тельница дома на улице Пилота 
Нестерова, которая пострадала от 
действий прораба. Одно за дру-
гим в полицию начали поступать 
заявления на неторопливого ре-
монтника, а общая сумма ущер-
ба соседей перевалила за 2 млн 
рублей.

Ремонт идёт, 
но медленно

— В данный момент уголовное 
дело ещё не возбуждено, стражи 
порядка выясняют подробности 
случившегося, проводятся про-
верки, по результатам которых 
будет принято решение, — сооб-
щает руководитель пресс-служ-
бы УВД по САО Ясмина Шафи-
гуллина.

Сам рабочий, 30-летний при-

езжий из Саратова, не прячется 
и даёт объяснения полиции. Он 
утверждает, что не хотел никого 
обманывать — ремонт идёт, но 
медленнее, чем планировалось. 
Он говорит, что даже согласен 
вернуть деньги за вычетом опла-
ты уже произведённых работ.

Платите за ремонт 
частями

Старший инженер крупной 
строительной компании Вячес-
лав Степанов советует отдавать 
деньги по частям и по факту ра-

бот: рабочие поклеили обои — по-
лучили деньги, уложили плитку 
— с ними рассчитались. Основ-
ную часть гонорара следует отда-
вать в последние дни, когда заказ-
чик убедится, что явных недочё-
тов в ремонте нет. Такая система 
расчёта более всего стимулирует 
рабочих делать всё качественно 
с самого начала. Конечно, и ра-
бочие боятся, что их могут обма-
нуть, и зачастую требуют день-
ги вперёд. Необходимо проявить 
твёрдость и отстоять право на 
оплату ремонта частями.

Анна САХАРОВА

10 БЕЗОПАСНОСТЬ

В Головинском выяснили, 
кто украл дорогой 
телефон

В отдел полиции обратился 
44-летний москвич. После по-
сещения кафе на Кронштадт-
ском бульваре у него про-
пал телефон. Материальный 
ущерб составил более 45 
тыс. руб лей. Пострадавший 
рассказал, что познакомил-
ся с двумя мужчинами. Вме-
сте выпили. Что было потом, 
не помнит. Вскоре мобиль-
ный был найден, а подозре-
ваемый — один из случай-
ных знакомых пострадавше-
го, безработный 28-летний 
житель Костромской обла-
сти — задержан.

Двое напали на девушку 
в Восточном Дегунине

Сотрудники ОМВД по райо-
ну Восточное Дегунино задер-
жали подозреваемых в раз-
бойном нападении на 27-лет-
нюю девушку. Она возвра-
щалась домой с работы, и на 
Дубнинской улице к ней по-
дошли двое неизвестных мо-
лодых людей, которые брызну-
ли ей в лицо из газового бал-
лончика, а затем вцепились в 
её сумку. Девушка закричала 
и стала отбиваться. Получив 
отпор, нападавшие скрылись 
с места происшествия.

Задержанным по 19 лет. 
Сотрудники полиции прове-
ряют их на причастность к 
аналогичным преступлениям.

В районе Аэропорт 
раскрыта серия краж 
велосипедов

У 37-летней жительницы 
дома на Кочновском проез-
де пропали сразу два вело-
сипеда, которые она храни-
ла в подъезде. Оперативни-
ки задержали подозревае-
мого. Это двадцатилетний 
местный житель. Установле-
на причастность молодого че-
ловека к ещё двум аналогич-
ным кражам на общую сумму 
свыше 170 тыс. рублей. Рас-
следование продолжается.

Екатерина МИЛЬНЕР
По материалам

пресс-службы УВД по САО

ПРОИСШЕСТВИЯ

Андрюшенька 
согласен вернуть 
деньги за вычетом 
оплаты уже 
произведённых 
работ

Мужчина, который, по 
версии следствия, напал 
на ребёнка прямо на ули-
це у киоска с мороженым, 
был задержан столичны-
ми полицейскими.

Как сообщила пресс-
служ ба Главного след-

ственного управления 
Следственного комите-
та РФ по городу Москве, 
ЧП произошло на Бес-
кудниковском бульва-
ре. Мужчина приставал 
к тринадцатилетней де-

вочке, а потом скрылся. 
В полицию обратилась 
мать несовершеннолет-
ней, которой дочка рас-
сказала о случившемся.

Подозреваемого уда-
лось быстро задержать 

— это 36-летний жи-
тель столицы. Сейчас 
его проверяют на при-
частность к другим по-
добным преступлениям 
в Москве.

Против задержанного 

возбуж дено уголовное 
дело по ч. 2 ст. 135 УК РФ 
«совершение развратных 
действий в отношении 
малолетней».

Виктор 
ФЁДОРОВ

Задержан мужчина, пристававший 
к школьнице в Бескудниковском

Прорабские сказки 
В районе Аэропорт жители остались без ремонта и без денег

ГРОМКОЕ ДЕЛО

30
90
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У никальный 
электробус 
создан в Голо-
винском рай-
оне. У разра-

ботки научного центра 
НАМИ нет не только пе-
далей и руля, но и… во-
дителя! Такие автобусы 
— огромный шаг вперёд: 
средство передвижения 
перестаёт быть привя-
занным к пилоту.

Слепых зон нет
У чёрно-белого болида 

с обтекаемым корпусом, 
как у летательных аппа-
ратов из фантастических 
фильмов, тонированные 
плоские бока, небольшие 
для такого автобуса колё-
са. Кабины водителя не 
видно: нос и задняя часть 
идентичны. 

Вот плоские двери раз-
двигаются в обе стороны, и 
автобус принимает внутрь 
пассажиров. В салоне по-
мещаются шесть человек 
сидя и шесть стоя. Ход 
мягкий, плавный, нет при-
вычного шума двигателя. 
Едет не быстро — 5 км/ч, а 
максимальная скорость — 
всего 40 км/ч. Заряда одной 
литийионной батареи хва-
тает на 120 км.

По машине не скажешь, 
но она обладает множе-
ством глаз: система элек-
тронного видения из сен-
соров и камер обеспечива-
ет обзор на 360 градусов. 
Слепые зоны отсутствуют.

А втобус называется 
ШАТЛ — именно так, с од-
ной буквой «т». Расшиф-
ровывается как «широко 
адаптивный транспорт 
логистики».

Оператор в ответе
Сказать, что его разра-

ботали только инженеры 
НАМИ, было бы неправ-
дой. Умный беспилотник 
родился при участии трёх 
научных центров: НАМИ, 
КамАЗа и «Яндекса». 
НАМИ отвечал за дизайн 
и вместе с  КамАЗом за-

нимался инженерной ча-
стью, а «Яндекс» работал 
над картографией, нави-
гацией и облачными ин-
фраструктурными вычис-
лениями.

Кузов электробуса из-
готовлен из композитных 
материалов, «нанизан-
ных» на стальной каркас. 
Вся конструкция тщатель-
но просчитана на компью-
терах.

— Кажется, что авто-
бус едет полностью сам, 
но это не совсем так. Его 
контролирует диспетчер. 
Вся ответственность ле-
жит на операторе, — пояс-
няет заместитель директо-
ра ФГУП «НАМИ» Алек-
сей Гогенко.

Конечно, до того, как та-
кие автобусы появятся на 
улицах Москвы, ещё дале-
ко. Пока ШАТЛы будут ез-
дить на закрытых площад-
ках — в парках, на терри-
ториях отелей, заводов.

— Мы готовим  ШАТЛы 
к чемпионату мира 2018 
года: они будут обслужи-
вать футбольную инфра-
структуру. Сделаем четыре 
таких автобуса. Планиру-
ем запустить их в Казани, 
— рассказал заместитель 
директора.

Облачное будущее
В будущем ШАТЛ будет 

встроен в городскую ин-
фраструктуру. Выглядит 

это так: житель мегаполи-
са на смартфоне прокла-
дывает свой маршрут, пе-
редаёт данные в облачные 
сервисы, электробус сам 
рассчитывает оптималь-
ное время прихода с учё-
том всех составляющих и 
подъезжает прямо к дому.

Пока беспилотные элек-
тробусы не готовы к дви-
жению по улицам и доро-
гам общего пользования. 
Беспилотник предсто-
ит научить распознавать 
виды препятствий, точно 
следовать маршруту, сохра-
нять заряд батареи на холо-
де, согревать пассажиров.

Довести до серийной 
сборки электробус пла-
нируется к концу десяти-
летия, говорит директор 
Центра информацион-
ных и интеллектуальных 
систем ФГУП «НАМИ» 
Денис Ендачёв.

Мария ГУСЕВА

ШАТЛы будут работать 
на чемпионате мира по футболу 
2018 года

Без руля 
и педалей

Вопросы благоустрой-
ства территории, капре-
монта домов, строитель-
ства социальных и спор-
тивных объектов, безо-
пасности проживания, 
трудоустройства инвали-
дов и другие обсуждались 
на встрече населения не-
скольких районов округа с 
депутатом Государствен-
ной думы Ириной Белых.

Наталья Березовская из 
района Ховрино обрати-
лась к депутату за помощью 
в решении спорной ситуа-
ции в одном из подъездов 
дома 6 на улице Дыбенко. 
Большинство собственни-
ков выступило за увеличе-
ние площади помещения 
для консьержа, но возник-
ли сложности из-за возра-
жений одного из жителей. 
Ирина Белых попросила 
главу управы района Ири-
ну Булгакову взять этот во-
прос под личный контроль 
и привлечь ГБУ «Жилищ-
ник района Ховрино» к ре-
шению вопроса.

Директор МБУ «Досуго-
вый центр «Родник» Ната-
лья Вяльченко обратилась 
с просьбой запланиро-
вать в Головинском райо-
не строительство физкуль-
турно-оздоровительно-
го комплекса для детей и 
взрослых. Данный вопрос 
Ирина Белых посоветова-
ла поднять, когда будут со-

ставляться планы проек-
тирования кварталов под 
реновацию, при этом от-
метила, что уже сейчас го-
това обратиться в соответ-
ствующие инстанции с за-
просом.

Людмилу Гафитуллину 
из дома 3 на 4-м Войков-
ском проезде беспокоит 
увеличившееся количество 
квартир, которые сдаются в 
посуточную аренду. Ирина 
Викторовна взяла на кон-
троль названные адреса, 
чтобы составить обраще-
ние в УВД об усилении мер 
безопасности проживания 
граждан.

Ирина Белых занимается 
каждым обращением: свя-
зывается по телефону с от-
ветственным лицом в рай-
оне, выясняет, что можно 
сделать для решения во-
проса, а потом контроли-
рует, как решается ситуа-
ция.

— Что бы в жизни ни слу-
чилось, человек не должен 
оставаться один на один 
со своей бедой, — говорит 
Ирина Белых. — Он дол-
жен знать, что всегда может 
обратиться к главе управы, 
его заместителю по рабо-
те с населением, к муни-
ципальным депутатам за 
помощью в решении про-
блемы. А затем я и мои по-
мощники уже будем с ним 
на связи, чтобы понимать, 
что делать дальше в ка-
ждом конкретном случае.

Екатерина СЛЮСАРЬ

СЛОВО ДЕПУТАТУ

Жители Головинского 
просят построить 
спорткомплекс

В НАМИ разработали беспилотный автобус
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Николай 
Лысен-
ков в этом 
году за-
канчива-

ет «Класс-центр» Сергея 
Казарновского на Боль-
шой Академической ули-
це. Год назад Коля со-
брал ребят от 12 до 17 лет, 
с которыми без помощи 
взрослых снял острую 
драму «Я был. Я есть. Я 
буду».

Летом состоялась пре-
мьера, а осенью фильм 
взял главные награды пре-
стижных российских фе-
стивалей: «Кино и море», 
«Отцы и дети», «Сезон 
любви», Sky-cinema, «Зем-
ля отцов — моя земля»…

Мечтал стать 
хирургом

Отец Николая — извест-
ный продюсер и телеведу-
щий Алексей Лысенков, 

знакомый зрителям по те-
лепередаче «Сам себе ре-
жиссёр». Но сам Коля по-
началу вовсе не задумы-
вался о творческой про-
фессии.

— Папа с детства брал 
меня на съёмочные пло-
щадки. Но тогда меня это 
не интересовало. У меня 
была другая мечта — стать 
кардиохирургом, — рас-
сказал Николай.

Первый опыт съёмок 
Коля получил в 12 лет в 
лагере «Орлёнок». Здесь 
он попробовал силы в ка-
честве монтажёра, звуко-
оператора и мультипли-
катора.

— Мне велели слепить 
персонажа из пластили-
на. Чтобы материал стал 
податливым, его надо ра-
зогреть в специальной 
печи. Я поставил греть 
и ушёл. А когда вернул-
ся, всё уже было в дыму. 
Похоже, мультфильмы не 

моё, — со смехом говорит 
Николай.

Здесь же, в лагере, он со-
здал свой первый сцена-
рий — писал ночами под 
одеялом с фонариком. По-
том по этому сценарию 
снял короткометражку.

История 
старшеклассника

В прошлом году Нико-
лай поступил в «Класс-
центр» Сергея Казарнов-
ского — школу, в програм-
му которой входит музы-
кальное и драматическое 
образование. Он собрал 
коман д у ед и ном ы ш-
ленников и организовал 
школьное телевидение.

— Именно в этой шко-
ле я понял разницу меж-
ду «Я хочу сказать» и «Я 
не могу не сказать». Тог-
да и возникла идея филь-
ма «Я был. Я есть. Я буду». 
Фильм о том, что к жизни 

нужно относиться береж-
но, будто несёшь хрусталь.

Главный герой — обыч-
ный старшек лассник 
Саша. Его мама погибла, 
а с отцом сложились на-
пряжённые отношения. 
Юноша влюбляется в де-
вушку Лизу, но и с ней не-
ожиданно ссорится. Отча-
явшись, он отправляется 
на крышу, чтобы совер-
шить непоправимое.

Съёмки в мороз
Съёмочную группу Ни-

колай собрал из подрост-
ков. Они же стали и спон-
сорами картины: вклады-
вали свои накопления. В 
итоге бюджет фильма со-
ставил порядка 300 тыс. 
рублей. Актёрский состав 
определил кастинг, но на 
главные роли долго никто 
не подходил.

— После очередных 
проб ко мне заехал това-

рищ — первокурсник ре-
жиссёрского факультета 
ВГИКа со своей девуш-
кой, ученицей 11-го клас-
са. Мы пошли пить кофе, 
и я, поняв, что между 
ними настоящая «химия», 
прямо в кафе утвердил их 
на роли.

На съёмки ушло 42 дня. 
Площадкой стал весь го-
род. Самые сложные сце-
ны снимали на крыше 
15-этажного дома в янва-
ре, при температуре поч-
ти минус 30 градусов. Ре-
бята забирались туда тай-
но ночью, чтобы никто не 
выгнал.

Собрал полный зал
Премьера фильма про-

шла в Доме кино с аншла-
гом. 

— Честно сказать, учё-
ба во время съёмок не-
много пострадала, и учи-
теля были этим не очень 
довольны. Тем прият-
нее стала их поддержка. 
Когда уже всё было го-
тово к премьере, мы не 
могли разыскать стулья 
для пресс-конференции. 
Вдруг они появились — 
это директор  Сергей Ка-
зарновский прислал сту-
лья из школы. И все пе-
дагоги пришли на показ, 
— рассказывает молодой 
режиссёр.

Сейчас фильм про-
должает путешествовать 
по кинотеатрам страны. 
Свой творческий коллек-
тив Николай объединил в 
молодёжную кинокомпа-
нию «Кубмедиа» и разра-
батывает новые проекты. 
А ещё Николай вовсю го-
товится к ЕГЭ и поступле-
нию во ВГИК — на режис-
суру игрового кино.

Ольга ГЕРАНЧЕВА

Свой первый 
сценарий 
Николай 
писал ночами 
под одеялом 
с фонариком

Роман 
на расстоянии

Мне 28 лет. Второй год 
встречаюсь с парнем 

из другого города. Недавно 
задумалась над своим стату-
сом: в паре я или нет, ведь я 
чаще одна, чем с ним.

Алиса,
жительница района Сокол 

Отвечает психолог 
Любовь Выжанова:

— Многие 
счастливые бра-
ки начинались 
на расстоянии. 
У «дистанцион-
ного» романа 
есть особенность: он позво-
ляет думать, что ваши отно-
шения лучше, чем есть на са-
мом деле. Ведь вы не бываете 
вместе долгое время. Роман 
на расстоянии никогда не пе-
рерастёт в совместное прожи-
вание, если у партнёров есть 
страх близких отношений.

Диагностировать боязнь 
отношений у себя трудно. Од-
нако если в развитии преды-
дущих ваших романов были 
какие-то препятствия (несво-
бодный или приезжий мужчи-
на, курортный роман), у вас 
есть бессознательный страх 
близких отношений. То есть 
вы выбираете отношения с 
сомнительной перспективой.

Недоверие к противополож-
ному полу может сформиро-
ваться, если вы выросли в ат-
мосфере постоянных сканда-
лов, если у вас занижена са-
мооценка. Боязнь близких 
отношений возникает и у ин-
фантильных людей, которые 
не хотят брать на себя ответ-
ственность за жизнь партнёра.

Компетентно помочь разо-
браться в этом вопросе мо-
жет именно специалист, а не 
подруги или родственники.

Обратиться за бесплатной 
психологической помощью 
в САО можно по адресу: ГБУ 
«Кризисный центр помощи 
женщинам и детям»: 
ул. Дубки, 9а. 
Тел. (499) 977-1705

НА ПРИЁМЕ
У ПСИХОЛОГА 

В привычной столовой в 
школе №1288 в Хорошёв-
ском районе открылся ре-
сторан для детей и учите-
лей. Об этом «Северу столи-
цы» рассказала заместитель 
директора учебного учреж-
дения Анна Цветкова.

— Кроме стандартного 
меню, школьники теперь 
могут попробовать такие 
блюда, как греческий са-
лат, жаркое по-домашне-
му в горшочке, запечён-
ная «по-царски» рыба. Все 
продукты отвечают требо-
ваниям организации пи-

тания детей, — отметила 
Анна Цветкова.

Также повара выпекают 
корн-доги, венские вафли 
и делают молочные кок-
тейли. В новом большом бу-
фете с уголком «Здравушка» 
продаются полезные снэки, 
пастилки, ягодные морсы и 
фруктовое пюре.

Помимо меню, обновился 
и интерьер школьной сто-
ловой: там стало больше по-
садочных мест, вместо ста-
рых табуретов поставили 
удобные стулья со спинка-
ми, а на стенах появились 

изображения гор, морско-
го побережья и вид на порт 
Севастополя. На кухне для 
поваров установили совре-
менное оборудование. Ре-
монтом школьной столо-
вой занимался комбинат 
школьного питания «Кон-
корд».

По словам родителей уче-
ников, обновлённый вид 
столовой приобщает детей 
к культуре питания. Как го-
ворят сами школьники, в 
красивой столовой им при-
ятно находиться и питаться.

Александра ГАЛСТЯН

В Хорошёвском школьникам подают к обеду жаркое 
и венские вафли ПРИЯТНОГО АППЕТИТА!

Снял кино в 16 лет
Драма старшеклассника из САО Николая Лысенкова покорила российские фестивали

Изменилось не только меню, но и интерьер школьной столовой

Съёмки проходили 
без помощи взрослых
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Недавно 
29-лет-
няя Вик-
тория Пар-
нева впер-

вые вышла на главный 
подиум страны как мо-
дель плюс сайз: она де-
монстрировала одежду 
из коллекции дизайне-
ра Андрея Пономарёва на 
Неделе моды в Москве.

Карьеру она начала 
меньше двух лет назад, в 
возрасте, когда некоторые 
модели-худышки её уже 
заканчивают. Ключ к успе-
ху Виктории — принятие 
своей фигуры такой, какая 
она есть. Сейчас это миро-
воззрение получило назва-
ние «бодипозитив».

— Самый маленький 
мой размер одежды — 48-й 
— был в университете, — 
говорит Виктория. — Но 
поклонников у меня было 
всегда много — и в 48-м, и 
в 54-м! Я отношусь к себе 
позитивно, принимая своё 
тело. И людям нравлюсь, 
может, поэтому и рискну-
ла пойти в моделинг.

Рост Виктории — 175 см, 
размер одежды со школы 
был больше среднего. 

— С 10 лет я сидела на ди-
етах, — вспоминает она. — 

Но всё равно была больше 
сверстниц размера на три. 
С 12 лет играла в волей-
бол, но стройности это мне 
не добавило, хотя фигуру 
подтянуло, безусловно.

Получив диплом пре-
подавателя, Вика сделала 
карьеру завуча в училище 
олимпийского резерва №4.

— А потом я родила ма-
лышку Еву, и моё мировоз-
зрение поменялось, — рас-
сказывает Виктория. — Я 

оставила работу, но чуть 
позже мы развелись с му-
жем, и настал непростой 
период: нужно было ис-
кать новую себя. И вдруг 
я случайно наткнулась на 
кастинг для моделей раз-
мера плюс сайз.

Вика связалась с агент-
ством, окончила школу мо-
делей и сделала портфолио. 
Вскоре она уже постоянно 
снималась для нескольких 
российских брендов.

— Родственники снача-
ла считали моделинг моим 
хобби, которое не может 
приносить доход, — гово-
рит Виктория. — Но оста-
навливать и порицать ни-
кто не стал! А 83-летняя 
бабушка даже подарила 
первые туфли для уроков 
дефиле.

Требований к модели 
плюс сайз больше, чем к 
стандартной модели: на-
пример, Виктории нельзя 

уходить из размера — нуж-
но держать себя в 54-м, 
именно в нём её типаж 
оказался востребован-
ным. Ещё нужны подтя-
нутая кожа, плоский жи-
вот, ухоженные лицо и 
волосы, здоровые белые 
зубы.

— Несмотря на то что 
моделей плюс сайз в Рос-
сии уже много, стереоти-

пы в обществе всё ещё есть, 
— говорит модель. — И так 
здорово их ломать! Главное 
— понять каждой девуш-
ке: если похудеешь или по-
правишься, мир вокруг не 
изменится. Можно быть 
прекрасной в своём раз-
мере.

Сейчас Виктория мечта-
ет о карьере за рубежом и 
рассматривает предложе-
ния из Турции и Индии.

Юлия ВАНИНА

НА ДОСУГЕ

АФИША

Киноклуб в Левобережном
8 ноября в 14.30 в библио-

теке №22 (Ленинградское ш., 
114) откроется клуб любите-
лей кино. Встреча посвящёна 
столетию Октябрьской рево-
люции. Участники посмотрят 
и обсудят фрагменты художе-
ственного фильма «Человек 
с ружьём». Вход свободный.
Подробности 
по тел. (495) 450-6800

Ретровечер в Савёловском
8 ноября в 15.00 в библио-

теке №34 (Башиловская ул., 
3) выступит вокальный кол-
лектив Совета ветеранов 
Савёловского района. В про-
грамме: шлягеры 1960-70-х 
годов, танцы под любимые 
мелодии. Вход свободный.
Подробности 
по тел. (495) 614-2901

Детский спектакль 
в Коптеве

11 ноября в 12.00 и в 17.00 
в досуговом детском центре 
«Радость» (Михалковская ул., 
22) состоится премьера спек-
такля «Тигрёнок в чайнике». 
Эта сказка английской писа-
тельницы Бетти Ярдин знако-
ма многим по одноимённому 
мультфильму. Вход по биле-
там (300 рублей).
Подробности 
по тел. 8-903-592-1138

Прогулка по Соколу
12 ноября в 14.00 проект 

«Москва, которой нет» пригла-
шает на прогулку по посёлку 
Сокол с краеведом Евгением 
Плиссом. Участники экскурсии 
узнают много нового о старин-
ном селе Всехсвятском.

Вход по билетам (350 руб-
лей, льготникам — скидки).

Необходимо зареги-
стрироваться, форма за-
писи доступна по ссылке 
moskva.kotoroy.net/zapis_
progulki.

Именно 
бабушка 
подарила 
Виктории 
первые туфли 
для дефиле

Модель плюс сайз из Бескудниковского уверена, что прекрасна в любом размере

Красота в плюсе

Алексей Домрачев больше 
пяти лет фотографирует пас-
сажиров московского метро 
на телефон. В какой-то мо-
мент снимков стало так мно-
го, что они вылились в само-
стоятельный проект. 14 ноя-
бря в 19.00 центр «Благосфе-
ра» приглашает на выставку 
и лекцию Алексея Домраче-
ва «Фотопроект Memento met-
ro». На встрече автор расска-
жет о своих снимках в жанре 
стрит-фото и о том, как фо-
тосъёмка на телефон может 
стать делом всей жизни.

— Моей задачей было уви-
деть лучшее, самое искрен-
нее, вырванное из условных 
рефлексов, — говорит Алек-
сей. — Люди под землёй ка-
жутся более уязвимыми и на-
пряжёнными. Я вижу в этом 
особое очарование.

Возможно, кто-то на этих 
фото увидит себя.

Вход свободный. Необхо-
дима регистрация по ссыл-
ке blagosfera.timepad.ru/
event/597875.

Юлия ВАНИНА
Адрес центра «Благосфера»: 
1-й Боткинский пр., 7, стр. 1. 
Тел. 8-977-727-4846

Фотограф 
расскажет, как 
делает снимки 
на телефон в метро

В клубе «Огонёк» сме-
на экспозиции: до 15 но-
ября здесь открыта вы-
ставка работ Марины 
Сорокиной, выполнен-
ных в техниках резь-
бы и росписи по де-
реву. Здесь пред-
ставлены часы, 
д е к о р а т и в н ы е 
тарелки, вешал-
ки с крючками 
для мелочей и 
другие предме-
ты обихода.

— Каждый вы-
ставленный экспо-
нат — не только кра-
сивая дизайнерская 
вещь, но и произведение 

искусства, в которое вло-
жен труд художника, — 
сообщила художествен-
ный руководитель уч-

реждения Елизавета Го-
ворова.

— Сюжеты я в основном 
придумываю сама или 
делаю любимого героя 
мультфильма или пер-
сонажа игры на заказ, — 
рассказала Марина Со-

рокина.
К слову, выста-

вить свои работы в 
«Огоньке» может 
любой желающий 
талантливый чело-
век, которому дей-
ствительно есть что 

показать.
Евгений ДЕРГУНОВ

Адрес клуба «Огонёк»: 
Зеленоградская ул., 33а. 
Тел. (495) 451-6409

Необычные часы и тарелки 
представлены в Ховрине

ВЫСТАВКА

ре
кл

ам
а 

32
35

ре
кл

ам
а 

32
76

Все новости округа
ежедневно на сайте 
severstolici.ru

Не принесли 
очередной 
номер 
газеты?  
Звоните! 
Телефон отдела 
доставки: 
(495) 681-3970

Ключ к успеху Виктории — принятие своей фигуры такой, какой она есть
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Зайца от суслика 
не отличат
— Николай, не так давно 
вы приезжали на встречу 
со студентами Тимирязевки. 
Что вас связывает с акаде-
мией?

— Вопросы сельского 
хозяйства, воспроизвод-
ства биоресурсов — ведь 
академия готовит ин-
спекторов-лесников. До 
меня коллега по програм-
ме «Большое хобби» теле-
канала «Охотник и рыбо-
лов» Валерий Кузенков 
туда приезжал. Потом 
пригласил и меня, а поз-
же у нас сложились при-
ятельские отношения и с 
одним профессором ака-
демии, с которым мы по-

том пересекались на охоте 
в Архангельской области.
— Вы часто ездите постре-
лять?

— Раз в месяц.
— И как это увлечение 
ложится на вашу эколо-
гическую деятельность 
в  Госдуме?

— Отлично ложится! 
Может быть, кто-то уди-
вится, но охотники — пер-
вые заинтересованные 
лица в том, чтобы в лесах, 
полях, водах водилось как 
можно больше рыбы и зве-
рья. Вот, например, тигр 
ест оленей и кабанов. Ох-
раняя кабана и оленя, 
мы обеспечиваем кормо-
вую базу краснокнижно-
му хищнику. Общемиро-
вая практика доказыва-

ет, что именно охотники 
приумножают эти вос-
производимые биоресур-
сы. Сообщество в первую 
очередь сдерживает бра-
коньерский пресс, и во-
обще охотничье-рыболов-
ная отрасль создана, что-
бы восполнять природные 
ресурсы.
— Получается, каждый 
охотник должен в этом раз-
бираться?

— Конечно, но сейчас, 
к сожалению, общедо-
ступные охотничьи уго-
дья находятся в запусте-
нии. Раньше во всех био-
технических мероприя-
тиях лично и финансово 
участвовал каждый член 

охотничьего сообщества. 
Потом долгое время у нас 
в стране выдавали бес-
платные охотничьи би-
леты, не нужно было пла-
тить взносы. Отсюда у нас 
скудость угодий, непони-
мание и незнание законов. 
Из-за того что сегодня 

право охотиться делает-
ся в заявительном поряд-
ке, мы имеем армию заре-
гистрированных людей с 
оружием, которые не яв-
ляются охотниками.
— Почему не являются?

— Да потому, что зай-
ца от суслика не отличат. 
Старый охотничий билет 
советского образца пред-
полагал несколько ста-
дий обучения. В Европе 
и сейчас так: нужно сда-
вать экзамены, в течение 
нескольких часов побыть, 
как говорится, на побе-
гушках у более опытных 
товарищей и только по-
том можно вступить в 
общество и купить ору-

жие. В этой области нуж-
ны кардинальные переме-
ны. При этом я одобряю и 
частные охотничьи уго-
дья.

Диетами себя 
не истязаю
— Какими видами спорта 
занимаются ваши дети?

— Я за любой вид спорта 
для них и буду только рад, 
если ребёнка что-то заце-
пило. Дочь Ирина играет 
в большой теннис, а сын 
Григорий раньше зани-
мался борьбой и плава-
нием, а сейчас больше в 
зал ходит, подкачивает-
ся. У моих детей нет зада-
чи стать большими спорт-
сменами. Но уметь пла-
вать, подтягиваться, быть 
физически активными и 
подготовленными — для 
них это важно. Я им в этом 
помогаю.
— Какие виды спорта вам 
сейчас интересны?

— Развиваю футгольф. 
Он объединяет гольф и 
футбол, не травмоопасен и 
не имеет возрастных огра-
ничений. Даже пенсионе-
ры могут начинать зани-
маться. Футгольф разви-
вает корпоративную эти-
ку, бережное отношение к 
природе (так как игра про-
водится на травяном поле) 
и даёт возможность всем 
без исключения приоб-
щиться к спорту.

Сначала нужно заре-
гистрировать футгольф в 

ЗВЁЗДНЫЕ ЛЮДИ

Я вязал 
арматуру, 
участвовал 
в заливке 
бетоном 
частей моста

14 ЗВЁЗДНЫЕ ЛЮДИ

Николай Валуев:  
Люблю поспать
Бывший боксёр поделился своими планами в спортивной, 
телевизионной и политической сферах

Многократный чемпион по боксу, де-
путат, отец троих детей Николай 
Валуев сегодня участвует в строи-
тельстве уникального моста в Кры-
му, занимается вопросами эколо-

гии в Госдуме и запускает новые телепроекты. Об 
этом, а также о своём увлечении охотой он расска-
зал корреспонденту «Севера столицы».

Съёмки детского фильма «Старинные часы» с участием Николая Валуева. 2011 год
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Минспорте как спортив-
ную дисциплину, а офи-
циальным видом спорта 
он сможет стать, когда в 
стране будет определён-
ное количество регио-
нальных федераций по 
футгольфу. Уже сейчас 
футгольф вошёл в план 
спортивных мероприя-
тий во всех российских 
регионах.
— Николай, а сами вы сей-
час занимаетесь спортом, 
ведёте ли здоровый образ 
жизни?

— Хотелось бы поболь-
ше спорта в моей жизни. 
Его было так много, а сей-
час всего лишь час в день, 
если повезёт. Я не истязаю 
себя диетами, а вот спать 
люблю, высыпаться чело-
век должен. Лишение сна 
— гарантированный путь 
ко многим болезням.

Помогал строить 
мост в Крыму
— Вы сейчас снимаетесь 
в документальном фильме 
про мост на полуострове. 
О чём будет фильм?

— Мы вместе с сове-
дущей Алёной Свири-

довой, которая входит в 
общественный совет по 
постройке моста, рас-
сказываем об этапах стро-
ительства. Когда мост бу-
дет открываться, фильм 
покажут по федерально-
му центральному каналу. 
Участвуя в этапах строй-
ки, я вижу, насколько это 
грандиозный и важный 
для всей России проект. 
Этот мост ещё больше, 
чем мост на острове Рус-
ский, чем Восточный, по-
строенный через пролив 
Босфор. Крымский мост 
— сложнейшее гидротех-
ническое сооружение, ко-
торое должно выдержи-
вать все погодные усло-
вия. Сваи, например, за-
бивают глубже чем на 100 
метров!
— Вам самому довелось 

поучаствовать в строитель-
стве моста?

— Я немножко вязал ар-
матуру, участвовал в за-
ливке бетонного основа-
ния опор и автомобиль-
ной части моста. Это не-
мыслимые строительные 
работы, масштабные! 
Поднять на такую высо-
ту две арки — железнодо-
рожную и автомобильную 
— колоссальный труд, се-
рьёзные расчёты. Объект 
будет в какой-то степени 
закрытым в военном от-
ношении, но, думаю, лю-
дям дадут возможность на 
туристических экскурси-
ях в будущем понять, что 
это такое. Интерактив-
ная карта и музей моста 
уже создаются.

Пусть будет 
дядя Вася
— С прошлого года вы ве-
дёте передачу «Спокойной 
ночи, малыши!». Это был 
подарок для вашего пяти-
летнего сына Серёжи?

— Ну что вы, он уже всё 
смотрит через Интернет, 
знает, где найти любимые 
мультфильмы. Его теле-

визором не удивишь: он 
привык папу там видеть. 
А на предложение теле-
канала вести програм-
му я недолго думая со-
гласился. Мне это близ-
ко. Я отец троих детей и 
считаю, что есть опреде-
лённая гендерная неспра-
ведливость, если самую 
известную детскую про-
грамму ведут преимуще-
ственно женщины. Этот 
пробел нужно заполнять. 
Ведь семья — и мужчина, 
и женщина. И в семейной 
детской программе этот 
принцип должен также 
быть отражён.
— Чтобы маленькие маль-
чики видели на экране 
не только тётю, но и дядю, 
на которого хотели бы рав-
няться?

— Сегодня дядя Коля, 
завтра дядя Вася, но пусть 
этот дядя там будет. Я го-
ворю о роли мужчины в 
воспитательном процес-
се. Передача-то познава-
тельная, куклы и ведущий 
в ней разыгрывают некую 
обучающую историю. А 
потом она откладывается 
в подсознании ребёнка...

Беседовала Юлия ВАНИНА

Сына 
телевизором 
не удивишь: 
он привык 
папу там 
видеть

Русская Православная 
Церковь хочет монопо-
лизировать слово «пра-
вославный» в названиях 
организаций, уже есть 
проект закона! Такая но-
вость быстро разлетелась 
по интернет-сайтам.

В ответ юристы Мо-
сковской патриарх ии 
сделали важное уточне-
ние: речь идёт не обо всех 
организациях, а только 
о тех, которые не имеют 
отношения к вере. На-
званий религиозных об-
щин, например Русской 
православной старооб-
рядческой церкви, ни-
кто не оспаривает. Про-
ект направлен лишь про-
тив использования пра-
вославия как модного 
бренда.

Действительно, в стра-
не сейчас немало фирм и 
фондов, которые называ-
ют себя православными 
из чисто коммерческих 
соображений. Появля-
ются православные тор-
говцы недвижимостью, 
слу жбы такси, меди-
цинские центры и даже 
ветеринарные клиники. 
Надо ли таким доверять? 
Наверное, не более, чем 
всем остальным, ведь 
указание на веру в та-
ком случае — рекламный 
трюк. Даже если врач или 
риелтор молится в хра-
ме, это не гарантия его 
честности и профессио-
нализма.

Особенно беспоко-
ит юристов патриар-
хии сбор пожертвова-

ний под вывеской пра-
вославия. Сомнитель-
ные волонтёры, а иногда 
и люди в одеждах, похо-
жих на монашеские об-
лачения, ходят с ящи-
ками и собирают деньги 
якобы на восстановление 
храмов, помощь больным 
и прочие святые дела. На 
ящике изображён крест, 
в руках у сборщика мо-
литвослов — в общем, 
полное ощущение, что 
это представитель Церк-
ви. На самом деле такой 
гражданин вполне может 
быть «индивидуальным 
предпринимателем».

Поэтому церковные 
юристы и обратились к 
законодателям, чтобы 
уберечь граждан от яв-
ного обмана. Обсужде-
ние проекта ещё не на-
чалось, власть не спешит 
с запретами и ограниче-
ниями, предвидя неод-
нозначную реакцию об-
щества.

Но уже сейчас каж-
дый может внести свой 
вклад в то, чтобы мода 
на использование хоро-
шего слова в сомнитель-
ных целях исчезла сама 
собой. Для этого нуж-
но не быть слишком до-
верчивым. Например, 
пожертвования лучше 
не вручать кому-то пер-
сонально, а опускать в 
специа льный ящик в 
православном храме. А 
нужные услуги лучше 
искать не по названию 
фирмы, а по реальным 
отзывам о её работе.

РАЗГОВОР БЕЗ СУЕТЫ

Православие 
как модный бренд

Рубрику ведёт 
православный 
журналист 
Михаил Устюгов 

Николай Валуев считает, что «Спокойной ночи, малыши!» должны вести и мужчины, и женщины
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СКАНВОРД

По горизонтали: Отступник. Рев. Воротник. 
Раскол. Кривда. Разновес. Силач. Болото. 
Ездок. Нил. Резерв. Баня. Воин. Янки. То-
ник. Скрепка.
По вертикали: Оркестрант. Иллюзион. Чер-
вяк. Пивовар. Звон. Икс. Разбойник. Квота. 
Нок. Стол. Рынок. Вона. Осетин. Вокал. Со-
лярка. 

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 

Не принесли 
очередной 
номер газеты?  
Звоните! 
Телефон отдела
доставки: 
(495) 681-3970
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Дорогие наши читательницы, 
присылайте свои 
лучшие фото!

И напишите несколько слов о себе: 
чем занимаетесь, чем увлекаетесь, о чём 
мечтаете. 

Лучшие снимки будем публиковать в 
газете. К концу года через голосование 
на сайте газеты подведём итоги. Побе-
дителей ждут сюрпризы.

Наш фотоконкурс проводится и в 
соцсетях — окружных и районных. 
Все фото, не вошедшие в газету, пуб-
ликуются в паб ликах. Можно оставить 
там свои комментарии и «лайки». Это 
будет учитываться при подведении ито-
гов конкурса. 

Удачи! 

— Я бы хотел, чтобы моя жена 
работала в какой-нибудь се-
кретной службе.
— Зачем?
— Тогда бы она не имела пра-
ва рассказывать мне, что у них 
было сегодня на работе.

— Любимая, я ради тебя хоть 
на край света пойду!
— На родительское собра-
ние сходи.
— Сама сходи.

— Слышал, что ты на работу 
устроился?
— Ну да, охранником 
на складе.
— А график какой?

— День спишь, три отдыха-
ешь.

В детстве мама хотела от-
дать меня в музыкальную 
школу, но я всегда находил 
дорогу обратно.

— Где можно недорого отме-
тить день рождения?
— Отметьте карандашиком 
в календаре.

В отделе кадров:
— Прекрасно, прекрасно! Но 
нет ли у вас других рекомен-
даций, кроме как от началь-
ника тюрьмы?

Хочу на зиму купить джинсы 
с утеплёнными дырками на ко-
ленях.

АНЕКДОТЫ

Известный российский 
юморист Юрий Гальцев 
признаётся, что обожает 
сладости, особенно при-
готовленные лично им. В 
свободное время Юрий с 
удовольствием идёт на кух-
ню, где начинает творить. 
Всевозможные булочки и 
печенье приводят в вос-
торг близких. Правда, са-
мому артисту время от вре-
мени приходится садиться 
на диету.

Если вы не из числа лю-
дей, которым нужно не-
пременно сбросить пару 
лишних килограммов, то 
попробуйте приготовить 
творожную запеканку по 
рецепту Юрия Гальцева.

Половину стакана ман-
ной крупы залейте таким 
же количеством молока и 
дайте настояться пример-
но 30 минут. Замочите в 
тёплой воде три столовые 
ложки изюма. Три яйца в 
миске слегка взбейте вен-
чиком. Добавьте в один 
килограмм творога 
соль по вкусу, про-

питавшуюся манку, при-
готовленные яйца, чуточку 
ванилина, изюм, полстака-
на сметаны (или кефира), 
две столовые ложки мёда 
и примерно 200 граммов 
вишни без косточек (яго-
ду можно взять и мороже-
ную). Всё перемешайте.

Смажьте форму для запе-
кания сливочным маслом. 
Затем слегка посыпьте дно 
манкой. Выложите в фор-
му получившуюся творо-
жную смесь. Слегка смажь-
те её тонким слоем смета-
ны. Поставьте в разогретую 
до 180 градусов духовку и 
выпекайте около часа.

Ирина МИХАЙЛОВА
Подготовлено

по публикациям в СМИ

Творожная запеканка от Юрия Гальцева
ЗВЁЗДНЫЙ 
РЕЦЕПТ

Ждём фото красавиц 
по адресу: info@saonews.ru  
Формат: jpeg. 

В муниципальном приюте 
«Химки-2» для бездомных 
животных, расположенном в 
Молжаниновском районе, жи-
вут 400 собак. Прежде чем за-
брать собаку из приюта, же-
лательно несколько раз на-
вестить её, присмотреться к 
ней. Затем предстоит запол-
нить договор с руководством 
приюта. Волонтёры оставля-
ют за собой право навещать 
собаку и интересоваться её 
состоянием по телефону.

Пушистая робкая девоч-
ка, 8 месяцев. Чуть меланхо-
личная, умненькая. Приуче-
на к выгулу. Мечтает о хозя-
ине. Здорова, привита, есть 
паспорт.

Тел. волонтёра 8-916-830-7656.
Муниципальный приют САО 
г. Москвы для бездомных 
собак: priutsao.ru

В ДОБРЫЕ РУКИ

Юля раскрывает 
душу в танце
  ФОТОКОНКУРС 
«ДЕВУШКА С СЕВЕРА»

Выпекать 
около часа

Меня зовут Юлия Шубина. Я учусь 
в 8-м классе школы №1474. С трёх 
лет я занимаюсь танцами. Вкладывая 
душу в свой танец, танцор не толь-
ко получает истинное удовольствие, 
но и передаёт свою энергетику зри-
телю. Именно поэтому я и танцую. 
Также танец помогает мне раскрыть-
ся, выпустить накипевшие проблемы, 
чувства, эмоции и, наконец, реализо-
ваться!
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